
Con la finalidad de  
generar mayor conectividad 
aérea y coadyuvar en la 
promoción del estado de 
Veracruz, representantes 
de diversos sectores locales 
y federales, entre los  
que destacan la Agencia 

Federal de Aviación 
Civil (AFAC) y Servicios 
a la Navegación en el 
Espacio Aéreo Mexicano 
(SENEAM), se realizó la 
reunión de la Comisión 
Consultiva en donde 
se cerraron acuerdos, 

para la reactivación del 
Aeropuerto Federal “Tajín”, 
que desde el mes de octubre 
del 2020 cerró vuelos 
comerciales. 

Dicha reunión surge 
de una iniciativa de la 
Asociación Mexicana 

de Hoteles y Moteles 
del Norte de Veracruz, 
preside Guillermo Salinas 
Cedillo, quien a su vez 
es vicepresidente de la 
comisión de Turismo de 
Coparmex Delegación 
Poza Rica. P.3A     

 

Millonario choque 
en la autopista 
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Convoca Congreso a la Secretaría 
de Salud para mejorar atención del 

cáncer infantil P.8A

Solicita Diputada aumentar 
presupuesto al Hospital General 

de Tuxpan P.3B

Atentan contra el periodista Ciro 
Gómez Leyva P.6B

Pedro Castillo seguirá en cárcel 
de Perú, juez dicta 18 meses de 

prisión preventiva P.4B

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro rindió este 
día su Primer Informe de 
Gobierno ante el pueblo 
y el cabildo de Tuxpan, 
dando cumplimiento al 
artículo 31, 33 y 36 de la Ley 
Orgánica del Municipio 
Libre. 

José Manuel Pozos 

señaló que durante 
este primer año se dio 
cumplimiento a objetivos, 
proyectos y metas trazados 
en el “Plan Municipal 
de Desarrollo” y de la 
Agenda 2030, con lo que 
se sembraron las bases de 
un presente y de un futuro 
mejor para Tuxpan. P.1B

Con la presencia del líder 
del PRD del estado, Sergio 
Cadena Martínez, de los 
ediles de su administración, 
del representante del 
alcalde de Poza Rica, de 
Fátima Casados, reina de 
la Expo feria, así como de 
cientos de ciudadanos, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, realizó esta tarde 
el corte del listón con el que 

puso en marcha la Expo 
feria Tihuatlán 2022.

Este suceso tuvo lugar  
en las instalaciones de 
la feria, de la asociación 
ganadera y en el que dio 
inicio a la fiesta de los 
tihuatecos, además de 
visitantes de municipios 
aledaños, quienes podrán 
disfrutar de los eventos 
programados. P.4A

Se reúnen autoridades para reactivar 
el Aeropuerto Federal “Tajín” 

José Manuel 
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rindió su Primer 
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Gobierno
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La titular del DIF Estatal Veracruz, Lic. Rebeca Quintanar Barceló, presentó ayer su cuarto informe de resultados, 
donde agradeció a todos los alcaldes, alcaldesas, así como directoras de los diferentes sistemas DIF Municipal. 
Quintanar Barceló durante el inicio del informe mencionó que trabajando con el corazón se ha atendido cada 

necesidad llevando justicia social a las comunidades más alejadas. P.7A

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La presidenta del DIF Estatal Veracruz, Lic. Rebeca Quintanar 
Barceló rindió su cuarto informe de resultados, agradeciendo 

a todos los DIF Municipales en especial al Gobierno del Estado 
encabezado por el Ing. Cuitláhuac García Jiménez. 

“Donde existe una necesidad existe un derecho”

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

“En familia 
todo se 
puede”

P.1NR
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Ayuntamiento ayuda a 
6 mil ciudadanos con 
apoyos alimentarios 

Policía Municipal apoyará a ciudadanos 
a retirar su aguinaldo de manera segura 

30% de las luminarias de la ciudad no sirven 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Más de 2 mil apoyos 
a l i m e n t a r i o s 
fueron entregados 

a ciudadanos de este 
municipio, a través de 
la cuarta entrega del 
Programa Social de 
Bienestar "Vive Bien", que 
durante este año impactó 
de manera positiva a más 
de 6 mil personas. 

La cuarta y 
antepenúltima entrega se 
llevó a cabo en la pérgola 
del parque Juárez, sitio en 
donde decenas de personas 
se congregaron para recibir 
su apoyo alimentario, que 
consiste en una despensa 
con artículos de la canasta 
básica, que se entregan 
a familias en calidad de 
vulnerabilidad. 

La alcaldesa interina 
Lizeth Amayrani Guerra 
Méndez enfatizó que 
el programa tiene la 
finalidad de ofrecer una 
mejor calidad de vida a los 
ciudadanos, especialmente 
aquellos que carecen de 
los ingresos mínimos para 
satisfacer sus necesidades, 
y que requieren de todo el 
apoyo que el Ayuntamiento 
les pueda ofrecer. 

De manera general se 
entregarán alrededor de 
6 mil despensas a igual 
número de personas, en la 
cuarta entrega hecha este 
jueves 15 de diciembre, se 
benefició a 2 mil personas, 
este viernes se realizará 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Ante el aumento de 
flujo de efectivo 
en este municipio, 

por el pago de aguinaldos, 
autoridades municipales 
exhortaron a la ciudadanía 
a hacer uso del servicio de 
Acompañamiento Policial, 
llamando al número único 
de emergencias 911, para 
solicitar su resguardo al 
realizar transacciones 
bancarias. 

De acuerdo con el área 
de Dirección de Prevención 
del Delito en coordinación 
con de la Policía Municipal, 
se puso a disposición de la 
población el citado servicio, 
que puede ser solicitado 
incluso con un monto 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Como resultado del 
i n c u m p l i m i e n t o 
del contrato entre la 

empresa NL Technologies 
y el Ayuntamiento, 30 por 
ciento de las luminarias de 
este municipio no funcionan, 
de acuerdo con las autoridades 
la empresa jamás se hizo 
cargo del mantenimiento, 
renovación e instalación 
del alumbrado público de la 
ciudad, y aunque el contrato 
ya fue derogado, ahora el 
gobierno municipal tiene 
que etiquetar un presupuesto 
millonario, para renovar las 
lámparas inservibles. 

En noviembre de este año, 
con apoyo de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 

una quinta entrega y con 
ello se finaliza la entrega 
de apoyos alimentarios de 
este año. 

De acuerdo con Las 
autoridades municipales 
se espera que el próximo 
año se logre un ahorro 
mayor en el presupuesto 
anual, para aumentar el 
número de beneficiarios 
a los diferente programas 
de "Vive Bien", que 
recientemente entregó 
tinacos, láminas, y una 
gran cantidad de apoyos 
sociales gratuitos.

de elementos policíacos a la 
línea 911; esperar la llegada 
de la patrulla que hará el 
acompañamiento y realizar 
la operación con seguridad. 
El programa está disponible 
en toda la entidad y puede 
ser solicitado sin importar 
el monto de la operación. 

De acuerdo con 
la regiduría cuarta 
comisionada en Policía 
Municipal, también se puso 
en marcha los recurridos a 
pie, donde participan cinco 
binomios en la zona centro, 
para maximizar las acciones 
de seguridad durante esta 
temporada. Recomendó a 
los ciudadanos depositar su 
confianza en las autoridades 
y solicitar el apoyo de los 
uniformados cuando así se 
requiera.

de 500 pesos, el apoyo es 
gratuito y tiene la finalidad 
de garantizar la salvaguarda 
de la integridad física de 
los ciudadanos y de su 
patrimonio. 

Los ciudadanos que así 
lo deseen pueden solicitar 
el acompañamiento al 
911, cuya llamada ingresa 
directamente al Centro 
Estatal de Control, 
Comando, Comunicaciones 
y Cómputo (C4), quien 
solicita el apoyo policíaco 
a fin de evitar que la 
población sea víctima de 
un delito en la temporada 
decembrina, época en 
la que trabajadores y 
empresarios retiran montos 
importantes. 

El proceso a seguir es muy 
sencillo: pedir la protección 

(SEFIPLAN), se lucro que el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
dejará de pagar 2 millones 
de pesos mensuales de 
participaciones federales, por 
servicio de alumbrado a la 
empresa NL Technologies, 
ahorrándole al municipio 
una erogación anual de 240 
millones de pesos. 

A decir de la regiduría 
quinta comisionada en 
Alumbrado Público, ahora este 
recurso pasa directamente a 
la jefatura del rubro, y será 
utilizado en la rehabilitación, 
renovación, e instalación de 
luminarias en sectores que 
permanecen en penumbras. 

En el contrato que 
la empresa signó con 
el Ayuntamiento, 1 de 
septiembre del 2017, NL 
Technologies estaba obligada 

a instalar 15 mil 500 lámparas, 
pero se sabe que solo colocó 13 
mil luminarias, es decir que 
incumplió con 2 mil 500, sin 
embargo, las instaladas al poco 
tiempo dejaron de funcionar y 
la empresa jamás las renovó. 

"Como ya se sabe NL 
Technologies nunca se hizo 
cargo, fue el Ayuntamiento 
quien se hizo cargo 
del mantenimiento de 
las lámparas, y bueno, 
seguiremos trabajando y ahora 
continuaremos con el trabajo", 
expresaron las autoridades 
comisionadas en Alumbrado 
Público. 

Externaron que existe una 
gran cantidad de solicitudes 
de instalación de luminarias 
en colonias y avenidas, para 
atender estas peticiones ya 
se integra un proyecto de 

alumbrado público, pero 
aunque no indicó la inversión 
que se requiere, destacaron que 
se debe asignar un presupuesto 

fuerte para renovar las 
luminarias de la ciudad, el cual 
se solicitará en el presupuesto 
del próximo año.



*Dicha reunión surge de una iniciativa de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles del Norte de Veracruz 
*Se concretaron acuerdos para atraer nuevas aerolíneas 

Ayuntamiento de Poza Rica impulsa el desarrollo  
de la colonia Libertad con obras públicas

Ayuntamiento impulsa 
el desarrollo de la 

colonia Libertad con 
obras públicas

Se reúnen autoridades  
para reactivar el 

Aeropuerto Federal “Tajín” 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En cumplimiento con 
el compromiso de 
atender las necesidades 

de la ciudadanía, el 
Ayuntamiento que preside 
el alcalde Fernando 
Remes Garza, a través de 
la Regiduría Sexta y la 
Dirección de Obras Públicas, 
impulsó el desarrollo de la 
colonia Libertad y mejoró 
su imagen, en favor de las 
personas que habitan este 
sector.

Este jueves, ediles 
hicieron la entrega de las 
obras, realizadas gracias 
al buen manejo de los 
recursos por parte de la 
administración actual, 
con el objetivo de mejorar 
las condiciones de vida 
en las zonas de atención 
prioritaria, combatiendo el 
rezago social en la ciudad.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con la finalidad de 
generar mayor 
conectividad aérea y 

coadyuvar en la promoción 
del estado de Veracruz, 
representantes de diversos 
sectores locales y federales, 
entre los que destacan la 
Agencia Federal de Aviación 
Civil (AFAC) y Servicios 
a la Navegación en el  
Espacio Aéreo Mexicano 
(SENEAM), se realizó la 
reunión de la Comisión 
Consultiva en donde se 
cerraron acuerdos, para la 
reactivación del Aeropuerto 
Federal “Tajín”, que  
desde el mes de octubre 
del 2020 cerró vuelos 
comerciales. 

Dicha reunión surge 
de una iniciativa de la 
Asociación Mexicana 
de Hoteles y Moteles 
del Norte de Veracruz, 
preside Guillermo Salinas 
Cedillo, quien a su vez es 
vicepresidente de la comisión 
de Turismo de Coparmex 
Delegación Poza Rica, y que 
tiene el objetivo de reactivar 
los vuelos comerciales hacia 
esta región. 

La reunión se llevó a 
cabo en las instalaciones 
del Aeropuerto Federal 
“Tajín”, con presencia del 
sector empresarial local 

y estatal, todos sumando 
esfuerzos para reactivar 
la conectividad, pues a 
decir de la Delegada de 
Coparmex Poza Rica,  
Clementina Gutiérrez 
Villagómez, lo anterior es 
factor fundamental en la 
reactivación económica de 
la región. 

En el encuentro se 
cerraron acuerdos y 
reuniones posteriores 
con Transportes Aéreos 
Regionales (Tar), aerolínea 
mexicana propiedad de 
Grupo Mafra con sede 
en la ciudad de Santiago 
de Querétaro, Querétaro,  
una de las que pudieran 
despegar el próximo año, sin 
embargo, aún resta concretar 
compromisos 

El Aeropuerto Federal 
“Tajín” de Poza Rica, 
es administrado por 
Aeropuertos y Servicios 
Auxiliares (ASA), quien 
convocó la reunión en 
cumplimiento de la Ley de 
Aeropuertos y su Reglamento 
y que tuvo la finalidad 
de acordar los proyectos 
a implementar, para la 
promoción y desarrollo del 
aeropuerto, considerando, 
en todo momento, diversos 
 aspectos de la industria 
aeronáutica, comercio, 
infraestructura, protección 
ambiental y turismo del 
estado. 

La Comisión Consultiva 
del Aeropuerto Federal 
“Tajín” de Poza Rica se lleva 
a cabo con la participación 
activa de representantes de 
diversos sectores locales 
y federales, entre los que 
destacan: Agencia Federal 
de Aviación Civil (AFAC), 
Servicios a la Navegación en 
el Espacio Aéreo Mexicano 
(SENEAM), Guardia 
Nacional (GN), Petróleos 
Mexicanos (PEMEX), 
Secretaría de Turismo y 
Cultura de Veracruz (Sectur), 
Secretaria de Desarrollo 
Económico y Portuario 
del Estado de Veracruz 
(SEDECOP), Instituto 
Nacional de Migración de 
Tuxpan, Aduana de Tuxpan, 
CANACINTRA Poza Rica, 
COPARMEX Poza Rica, 
CMIC de la Delegación 
Veracruz, Norte, CANACO 
SERVYTUR Poza Rica, 
Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), 
Asociación de Hoteles, 
Moteles y Prestadores de 
Servicios Turísticos de la 
Región Totonaca, Asociación 
de Hoteles y Moteles 
del Norte de Veracruz, 
Administración del Sistema 
Portuario Nacional de 
Tuxpan (ASIPONA), así 
como diversos funcionarios 
de los Ayuntamientos de 
Tihuatlán y Poza Rica como 
Lesli Vanneza Ortiz Huerta.

Los colonos se 
beneficiaron con la 
construcción de 115.47 
metros lineales de 
guarniciones, 77.13 metros 
cuadrados de banquetas, 
6 registros sanitarios, 4 
luminarias y la rehabilitación 
de 48.97 metros de drenaje 
sanitario, en la calle Valentín 

Gómez Farías.
En la Avenida Luis 

Echeverría, se llevó a cabo 
la rehabilitación del drenaje 
sanitario, cubriendo un total 
de 97.44 metros lineales, 
atendiendo las necesidades 
de la colonia y garantizando 
que tenga un servicio de 
calidad.
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Tihuatlán 2022

Asiste líder del PRD estatal a apertura de tradicional fiesta de los tihuatecos 

Del 15 al 18 de diciembre se espera una gran derrama 
económica y afluencia turística

www.noreste.net 

Con cabalgata inicia 
Expo Feria Ganadera 

Inaugura Leobardo 
Gómez Expo Feria 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la presencia del 
líder del PRD del 
estado, Sergio Cadena 

Martínez, de los ediles 
de su administración, del 
representante del alcalde 
de Poza Rica, de Fátima  
Casados, reina de la Expo 
feria, así como de cientos 
de ciudadanos, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
realizó esta tarde el corte 
del listón con el que puso 
en marcha la Expo feria 
Tihuatlán 2022.

Este suceso tuvo lugar en 
las instalaciones de la feria, 
de la asociación ganadera y 
en el que dio inicio a la fiesta 
de los tihuatecos, además 
de visitantes de municipios 
aledaños, quienes podrán 
disfrutar de los eventos 
programados. 

Leobardo Gómez 
González, manifestó 
su gratitud al comité 
organizador, a los ediles por 
acompañarlo y a todos los 
presentes por asistir a esta 
fiesta, en la cual se expondrán 
diversas especies del rubro 
ganadero, además de diversas 
actividades culturales y 
artísticas, remarcando 
su reconocimiento a los 
miembros de la asociación 
ganadera local, a través de su 
presidente, César Esquitin 
González.

"Hoy en esta fecha, 
inauguramos la Expo feria 
Tihuatlán 2022, en la que 
agradezco a mi esposa por 
acompañarme, agradezco a 
los ediles por unirse a esta 
gran iniciativa para hacer 
está gran feria tradicional. 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el desarrollo de 
una cabalgata en la 
ruta acostumbrada de 

la localidad Zapotalillo a los 
terrenos de la Asociación 
Ganadera en cabecera 
municipal, dieron inicio 
las actividades de la Expo 
Feria Ganadera, la cual se 
desarrollara del 15 al 18 de 
diciembre.

La tradicional cabalgata 
fue encabezada por el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
el presidente de la asociación 
ganadera local, Cesar 

De manera especial, quiero 
expresar mi agradecimiento 
a mis amigos del Consejo 
directivo de la asociación 
ganadera y a todos los socios 
que vienen a exponer su 
ganadería. Gracias", sostuvo.

Agregó que una vez 
más Tihuatlán demuestra 
su capacidad productiva y 
reproductiva de registro y con 
esta feria se demuestra que el 
municipio es más fuerte y más 
digno.

"Tihuatlán es pujante, 
es grande por sus mujeres y 
hombres del campo como 
los grupos organizados, 

Sembrando vida, Federación 
de ejidos forestales y  
agrarios, los carpinteros, los 
hombres de la construcción 
y carpinteros, gracias por su 
participación", concluyó.

Al término de este 
pronunciamiento, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
así como de las personalidades 
que lo acompañaron, fueron 
participes de la inauguración 
de la Expoferia, dónde 
posteriormente se realizó un 
recorrido por los diversos 
estantes y concluyendo en 
un convivio por parte de los 
ganaderos.

Esquitin González, algunos 
ediles y cientos de jinetes, 
quienes recorrieron la ruta 
señalada.

De acuerdo al comité 
organizador, la actual 
administración municipal ha 
puesto todo el empeño y apoyo 
con la finalidad de lograr una 
gran derrama económica, 
afluencia turística y sobre 
todo la diversión de miles de 
familias que se prevé asistan 
en los terrenos de la ganadera, 
además del teatro del pueblo.

Indican, este 15 de 
diciembre la inauguración 
fue por la tarde- noche, 
aunado a la coronación de 

la reina de la Expo Feria 
Ganadera, posteriormente 
se realizó un recorrido por 
los diversos stands y más 
tarde la presentación de los 
Cadetes de Linares y rodeo 
de baile.

El viernes 16 se 
contempla la presencia de la 
reina grupera Ana Bárbara, 
el sábado 17 de diciembre 
Rayito Colombiano y para 
finalizar este magno evento 
el domingo 18 la actuación 
de la banda Recoditos, lo 
que sin duda registra una 
gran afluencia de propios 
y visitantes de municipios 
aledaños. 
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Banco, oficinas y escuelas serán objeto de estricta vigilancia

Habitantes, autoridades auxiliares y personas altruistas 
suman esfuerzos 

Guardia Nacional, Policía Estatal y municipal coordinan acciones

Operativo de seguridad decembrina 

Evitan riesgos en la ruta 
Palmar- Paso de Pital 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

Debido a la derrama 
económica por 
el próximo pago 

de aguinaldos y otras 
prestaciones que se realizará 
hasta el 20 de diciembre, 
autoridades municipales 
solicitaron el apoyo de la 
Guardia Nacional y Policía 
Estatal para poner en marcha 
la vigilancia en la cabecera 
municipal y diversas zonas 
rurales.

El regidor tercero 
comisionado en Policía 
y Prevención del Delito, 
Bernardo Aldana Vaquier, 
informó que desde el uno de 
diciembre, varios elementos 
de esta corporación vigilan 
el banco de la cabecera 
municipal, Telecom, entre 
otras oficinas que se ubican 
cerca del Ayuntamiento, 
además en las zonas de 
comercio.

Afirmó, el compromiso 
de seguridad también se 
realizará en las diversas 
comunidades de mayor 
afluencia, lo que permitirá 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

Con la finalidad de evitar 
riesgos de accidentes 
en las familias que 

visitan la zona en estas 
vacaciones decembrinas, 
en la ruta Palmar- Paso de 
Pital se realizaron trabajos 
de taponeo de baches, 
desmonte de maleza, entre 
otras acciones de beneficio 
preventivo.

La subagente municipal 
de la localidad el Palmar, 
Angélica María Pedroza 
Villegas, dio a conocer que el 
apoyo de varios habitantes, 
además de José Luis de León 
San Martín, el subagente 
municipal de Paso de Pital, 
Javier Santiago Ramírez, 
emprendieron los trabajos 
de faena en la citada ruta, la 
cual es muy transitada y se 
encuentra muy deteriorada.

“Eran necesarios 
los trabajos de 
acondicionamiento de 
algunas zonas del camino, 
con el apoyo de tierra y grava 
en algunas partes se taparon 
grandes baches, lo que sin 
duda refleja la seguridad 
de la población, sobre todo 
durante las noches cuando 
al transitar se pierde la 
visibilidad” detalló.

la tranquilidad de los 
habitantes, quienes 
en esta fecha reflejan 
incertidumbre, de ser 
víctimas de la delincuencia 
común.

“Se busca evitar acciones 
de robos y asaltos a gente 
inocente, que con alegría 
cobra su recurso merecido 
de un trabajo realizado 
durante todo el año, para 
que ´amantes de lo ajeno´ de 

la noche a la mañana se los 
quiten sin pensar en el daño 
que ocasionan”, enfatizó.

Agregó, que el operativo 
de vigilancia se extenderá 
de diciembre del 2022 hasta 
el 6 de enero del 2023, como 
parte de las vacaciones en 
escuelas de todos los niveles 
educativos, lo cual permitirá 
que se eviten robos o daños 
a los inmuebles, como se 
presentaba en otros años.

Pedroza Villegas, recordó 
que continúa pendiente el 
seguimiento de pavimento 
desde Úrsulo Galván hasta 
Paso de Pital, de ahí la 
solicitud de apoyo ante el 
gobierno del estado con el fin 
de que el próximo 2023 surja 
alguna respuesta favorable.

Mientras tanto para 
evitar accidentes en esta 
temporada, los subagentes 
municipales del Palmar y 
Paso de Pital, con el apoyo de 
sus habitantes unen todos los 
esfuerzos para mejorar un 
poco el camino que de igual 
forma conduce a la autopista.   



Debate6 a
Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Alma grande

Tras la verdad

Acertijos

Retomado de El Financiero por su buen humor

Cumplir 48 años en un 
diario, en estos tiempos 
de crisis, está muy canijo. 

Pero Notiver los cumple en 
un día Guadalupano de 2022. 
Nació un 12 de diciembre, y 
desde aquel año ha servido 
a sus lectores, y solo a ellos. 
Han bregado, a veces, contra 
viento y marea, no todo ha 
sido dulzura, la Prensa libre 
siempre encara problemas, 
muros que brincar, porque los 
gobernantes se convierten y 
se les transforma su piel muy 
delicada. Aquí eso no ocurrió, 
con todas las adversidades. 
Felicidades a todos, a Alfonso 
Salces Fernández, dueño y 
director, a su esposa Charo, 
a sus hijos, al equipo de 
trabajo de oficinas y prensas y 
reporteros y a los voceadores, 
que a diario salen a la venta, 
llueva o truene y, como dice 

Las presiones externas 
e internas llevaron 
al Presidente de la 

República a hacer un retrato 
hablado de los candidatos de 
Morena a la Presidencia de la 
República.

Desde adentro tenía la 
presión de algunos que, sin 
tener posibilidades de que 
volteara a verlos el Jefe de 
Ejecutivo o bien de que nadie 
pudiera siquiera conocerlos, 
se esforzaban por figurar a 
como diera lugar. Uno de 
ellos, tal vez el más insistente, 
era Ricardo Monreal, quien, 
al parecer no estará en los 
debates ni en las encuestas 
para la candidatura del 
partido en el poder.

Por fuera, las presiones no 

Un dictamen de las 
Comisiones unidas 
de Gobernación 

y Estudios Legislativos, 
propone aprobar el “Plan 
C”, de la reforma electoral 
propuesta por el presidente 
de la República a 3 leyes 
secundarias, abroga una 
cuarta y crea una nueva ley. 

El “Plan A” de la iniciativa 
fue de López Obrador, quien 
se quejó por haber metido 
mano al documento sin su 
consentimiento. Le siguió 
el “Plan B”, manoseado 
por los legisladores de 
Morena y sanguijuelas que 
le acompañan. Así que, 
llegan al “Plan C”, resultado 
de la modificación a las dos 
anteriores. Todas en perjuicio 
de las instituciones electorales, 
satisfacer la apetencia electoral 
de AMLO y en beneficio del 
“chiquillerío”. 

La minuta con proyecto 
de Decreto será aprobada por 
mayoría simple hoy martes 
a partir de las 11:00 horas, 
cita a los senadores al Pleno, 
para regresar de inmediato 
con las enmiendas que no 
eliminaron la esencia del 
plan de debilitamiento 
del funcionamiento de los 
organismos garantes de 
los procesos electorales y 
custodios de la democracia 
mexicana. 

Vuelven al sistema antiguo 
del intercambio de votos entre 
los partidos que se coaliguen 
en la elección que corresponda. 

Viernes 16.12.2022
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Los 48 años 
de Notiver

Destape de 
corcholatas

Hoy aprobará el Senadola 
Reforma Electoral de AMLO 

subsisten violaciones 
constitucionales

GILBERTO HAAZ DIEZ 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

HÉCTOR PARRA 

su portada de hoy: “Somos 
papel y somos virtuales. Aquí 
se teclea, aunque la rama 
cruja”. Larga vida a Notiver, 
el diario consentido de los 
veracruzanos. ¡Qué viva mil 
años más! Camelot. 

00:08 / 01:18
LOS NIÑOS DE 

TZONCOLCO 
Hace unos días visitamos 

esa comunidad indígena 
llamada Tzoncolco, cuando el 
Grupo Guarderías Infantiles de 
Orizaba les llevó sus despensas 
(500) a los pobladores, llamó 
mi atención un par de niñas 
que, en el micrófono, una de 

ellas en Náhuatl y la otra la 
tradujo enseguida, hacían 
una petición especial. Esa 
comunidad vive de la madera 
y el carbón y buscaban un 
sitio en Orizaba donde poder 
venderlos, la otra petición 
era que se les arreglaran los 
baños de la escuela (ahí la jefa 
Matilde se puso a mano, y lo 
solucionó), y con esa venta de 
carbón, decían, les serviría 
para formar una biblioteca en 
su escuela, que vive sin libros. 
Paréntesis. (Si conocen algún 
proveedor o comprador de 
carbón, denle mi número a 
ver si él puede comprarles su 

carbón: 27272 53852). Se me 
encendió mi foco de Peraloca 
y me dije Eureka, ya sé adónde 
va a ir a parar mi biblioteca. 
Tengo comprando libros 
desde los 14 años y hace nada 
un vecino, Venancio Fuentes, 
me obsequió 125 de un tío; en 
mi biblioteca debo tener unos 
3 mil y pico de libros, según 
el último censo de Mitofsky 
casero y me puse a buscarles, 
primero las tablas de pared 
donde los fijaremos, luego las 
rejillas, que aquí tenía como 
cien y antes que termine el 
año les llegarán donados 
los primeros 500 libros, 

espulgados y quitándoles los 
de adultos, porque la lectura es 
la fábrica de la imaginación. El 
recuerdo que deja un libro es 
más importante que el libro 
mismo. Benditos sean estos 
niños que buscan el saber, el 
estudiar, el tener libros donde 
carecen de ellos. Allá les 
llegarán pronto. 

EL DICHOSO BAD 
BUNNY 

Debo decir, como dicen 
los abogados, a fuerza de decir 
verdad, que al tal Bad Bunny 
Yo Mero no lo conocía. Soy 
de Los Beatles y Elvis y Frank 
Sinatra para atrás. Pero una de 
mis nietas, que ya fue a verlo en 
vivo me dijo que era cantante 
urbano, puertorriqueño. Fui a 
Wikipedia: “Benito Antonio 
Martínez Ocasio, conocido 
artísticamente como Bad 
Bunny, es un rapero, cantante, 
compositor, productor y 
exluchador puertorriqueño. 
Su estilo de música es 
generalmente definido como 
rap latino y reguetón, pero 
también ha interpretado 
otros géneros como kizomb”. 
Ayer en una comida sabatina 
me pusieron un video donde 
arrasa las multitudes. Es capaz 
de llenar el Estadio Azteca en 
su totalidad, y todos los foros 

donde se presenta. Debe tener 
más plata que un milloneta de 
Forbes. Pero solo en México 
puede suceder que muchísima 
gente no pudo entrar a ese 
evento porque sus boletos o 
fueron clonados o les hicieron 
la maldad, eran muchísimos. 
Culpaban a Ticketmaster y la 
autoridad, que debía vigilar 
estos estropicios, sobre todo la 
policía cibernética, ya detuvo 
a 14 revendedores y encontró 
paginas chafas donde vendían 
boletos apócrifos, esa gente que 
allí durmió y otros venían de 
partes alejadas de la república 
mexicana y hasta de Chicago, 
algunos, se quedaron afuera sin 
poder ver el evento por el cual 
habían pagado grandes sumas 
de dinero, porque se cotiza 
como en la bolsa, hay boletos 
de 20 mil pesos y más caros. 
En México somos expertos 
para la maldad, cuando no es 
atracos o extorsiones es esto, 
clonar boletos de gente que 
va a un espectáculo. Ojalá y 
las autoridades apañen a los 
responsables y les den cárcel, 
no solo por momentos donde 
salgan con fianza, para que 
dejen de hacer maldades y 
tropelías.   

Esta es opinión personal 
del columnista

eran menos y el Presidente 
debía no sólo responder  
para calmar los ánimos 
sino para poner límites a 
una lista que todos los días  
crecía dentro de su propio 
partido.

López Obrador mencionó 
a quienes tiene no sólo cerca 
de sus sentimientos sino 
de la continuidad de su 
obra a través de la Cuarta 
Transformación y nombró 
a tres: Claudia Sheinbaum, 
Marcelo Ebrard y Adán 
Augusto López.

Será mediante convenio entre 
los partidos políticos que 
se coaliguen, ellos podrán 
decidir qué porcentaje de 
votos le corresponderá a cada 
uno de los jugadores. Así llegó 
a salvar el PRI al PT, cuando 
fueron aliados; el PRI le cedió 
votos a la sanguijuela para que 
no perdiera el registro. 

Eliminan el “candado” 
democrático, el cual aún 
establece que, cada partido 
se queda con los votos que les 
otorgue la ciudadanía, nada 
de “trasvase” de votación. Esto 
permitió que los partidos 
políticos que fueron creados 
para las elecciones del 2021, 
perdieran su registro ante 
el INE, Morena no les pudo 
obsequiar votos para seguir 
cobrando prerrogativas. 

De la minuta que fue 
circulada y como acostumbran 
a decir aquellos que quieren la 
“exclusiva”, obra una copia en 
mis manos; de las propuestas 
se desprende la desaparición 
de 2 salas regionales del TEPJF. 

Al desaparecer 2 salas 
regionales, AMLO se ahorrará 
el presupuesto público de 
ambas y hará más lenta la 
impartición de justicia en 
materia electoral. De todos los 
asuntos que conozca la SCJN 
en materia electoral, el TEPJF 
dejará de conocer de inmediato 

El Presidente habló 
de la confiabilidad de las 
encuestas, de su método 
preciso y esto seguramente 
lo hizo para confirmar 
el triunfo en la supuesta 
encuesta en Coahuila del 
senador Armando Guadiana 
Tijerina, como candidato 
de Morena a la gubernatura 
de su tierra natal, Coahuila, 
quien provocó una gran 
inconformidad porque 
dentro y fuera del estado, el 
favorito era, sin duda alguna, 
Ricardo Mejía Berdeja, 

del asunto y remitirá los autos 
a la competencia de la Corte. 
De esa forma el presidente 
de la República, asegura la 
competencia de aquellos 
asuntos de su interés. 

Al INE le cercenan 
organismos permanentes 
para volverlos transitorios. 
Compactan funciones al 
desaparecer áreas completas. 
C o n s e c u e n t e m e n t e 
desaparecen el servicio 
profesional de carrera, aunque 
siga vigente en la letra de la 
norma.

Imposible hacer un estudio 

subsecretario de Seguridad 
Ciudadana.

Mejía estaba seguro de 
ser él y hasta convocó a una 
multitudinaria marcha el 
fin de semana pasado en su 
apoyo, sobre todo porque 
la figura de Guadiana  
está asociada con los  
Moreira, con Monreal y, lo 
peor, con Xóchitl Gálvez. 
Es decir, los enemigos de 
un proyecto que exige 
definición y claridad.

El único apoyo que  
tiene Guadiana en Coahuila, 

serio y profesional de las 
722 páginas que conforman 
el dictamen, aunque tengo 
experiencia en la materia, el 
análisis se realiza comparando 
con otras normas con la 
finalidad de no llevar a cabo 
reformas con no contrasten. 
Lo cierto que AMLO se saldrá 
con la suya. 

Ricardo Monreal Ávila, 
no irá al suicidio político 
confrontándose con el 
presidente de la República, 
ya no su amigo; corrigió los 
errores y abusos cometidos 
por los diputados federales, 

son los maestros, que no 
llenan las expectativas como 
para ganar las elecciones. 
Por eso se dice en Morena 
que escogieron a Guadiana 
para que perdiera, producto 
de una negociación en la 
que Morena gana el Estado 
de México y la alianza 
opositora, Coahuila.

Volviendo a las 
corcholatas, que fueron 
nombradas, designadas y 
asignados a la competencia 
por la Presidencia de la 
República con mucho 
tacto porque al decir sus 
nombres fue a través de sus 
sentimientos y continuidad, 
pero no de un hecho 
consumado, porque nunca 
excluyó a nadie, aunque, 
al buen entendedor pocas 
palabras.

Había algunos 
nombrados que ni querían 
ni podían, pero el ruido 
que provoca la sucesión 
presidencial acumula 
certezas y absurdos cada  
seis años en México. Lo  
triste no son ellos sino 
quienes querían y podían 

pero no le metió mano al 
fondo de las reformas para no 
“desgraciar” a las instituciones 
electorales, esas quedaron tal 
cual lo prometió el autor de 
las iniciativas. 

El senador y coordinador 
de la bancada morenista 
se juega su futuro político 
si trastoca el fondo de las 
iniciativas. Si bien desde el 
año pasado no tiene audiencia 
con el presidente, no está 
dispuesto a “quemar sus 
naves” antes de tiempo. 

AMLO le ha dado más 
audiencias a la mamá del 
“Chapo Guzmán”, que al 
coordinador de la bancada en 
el Senador de la Republica. 
Así de distante es la “amistad” 
entre el presidente y Ricardo 
Monreal. 

El último recurso para 
tratar de revertir algunas 
de las reformas, quedará 
en manos de la SCJN, por 
medio de los juicios de 
inconstitucionalidad que 
promoverá la oposición. 
López Obrador, sabe que le 
bastan 4 votos para que sus 
reformas pasen el juicio sin 

que ya a estas alturas ni 
dentro ni fuera de Morena 
pueden ser designados 
candidatos al puesto  
político más importante del 
país.

La oposición prepara 
sus candidatos sin tomar  
en cuenta desertores 
de Morena, que puede 
haberlos, sobre todo si 
la inconformidad que 
se produjo de Coahuila 
continúa y crece, porque 
Berdeja tiene muchas 
simpatías dentro y fuera de 
la entidad y era garantía de 
triunfo electoral.

PEGA Y CORRE
El ex dirigente del 

PAN, ex comisionado en 
el Servicio de Protección, 
Manuel Espino ahora será 
director general de los 
planteles Colegio Nacional 
de Educación Profesional 
Técnica (Conalep), 
perteneciente a la SEP. Si 
no sabía nada de seguridad 
menos va a saber algo de 
educación media. Por favor… 

Esta es opinión personal 
del columnista

ser modificadas. 
Aunque algunas de las 

reformas son totalmente 
contrarias a varios artículos de 
la Constitución, como hacer 
campañas antes de tiempo, 
no cancelar candidaturas 
a pesar de haber violado 
la Constitución; votar sin 
credencial de elector en 
el extranjero; entre otras 
violaciones; esas se quedan. 
Desaparece la certeza jurídica 
en materia electoral. Desde ya, 
violación a los artículos 41, 71, 
80, 116, 134 etcétera. 

Habrá disfuncionalidad 
en el proceso electoral del 
2024, aunque en el articulado 
transitorio adelantan que 
no entran en vigor para las 
elecciones del 2023 en los 
estados de México y Coahuila; 
para Armando Guadiana 
(no lo aceptan morenistas, 
candidato a modo, así lo 
afirmó Ricardo Mejía Berdeja) 
y Delfina Gómez, candidatos 
adelantados a los tiempos 
electorales, a ellos aplicará la 
legislación electoral vigente. 

Esta es opinión personal 
del columnista



www.noreste.net Estado 7 a
Viernes 16.12.2022

“Donde existe una necesidad existe un derecho”

La presidenta del DIF Estatal Veracruz, Rebeca Quintanar Barceló  
rindió su cuarto informe de resultados, agradeciendo a todos los DIF 

Municipales en especial al Gobierno del Estado encabezado por el Ing. 
Cuitláhuac García Jiménez. 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz         

La titular del DIF Estatal 
Veracruz, Lic. Rebeca 
Quintanar Barceló, 

presentó ayer su cuarto 
informe de resultados, donde 
agradeció a todos los alcaldes, 
alcaldesas, así como directoras 
de los diferentes sistemas DIF 
Municipal. 

Quintanar Barceló durante 
el inicio del informe mencionó 
que trabajando con el corazón 
se ha atendido cada necesidad 
llevando justicia social a las 
comunidades más alejadas.

“Me siento honrada, 
contenta, orgullosa y sobre 
todo motivada por todo el 
trabajo realizado en los 212 
municipios del estado de 
Veracruz”. Mencionó

No obstante, el DIF Estatal 
cambió las condiciones de vida 
de las familias de atención 
prioritaria y en emergencia, 
donde brindaron un hogar 
a la niñez que antes no tenía 
y transformaron la realidad 
de quienes lo han necesitado; 
la presidenta del DIF Estatal 
dijo que “aún tenemos 
mucho por hacer, pero esta 
administración a cargo 
del ing. Cuitláhuac García 
Jiménez seguirá trabajando 
incondicionalmente y de 
maneja histórica en brindar 
a las familias mejores 
oportunidades para llevar una 
vida plena”.  

No obstante, agradeció 
a todos los alcaldes el gran 
respaldo que hace a sus sistemas 
DIF Municipales, su apoyo 
ha sido muy fundamental, 
así como a las autoridades de 
los sistemas DIF Municipales 
quienes trabajan de la mano 
para entregar todos los apoyos 
a quien realmente tienen que 
llegar. 

“El DIF Estatal es el engrane 
más importante de esta labor, 
donde saben lo que se implica 
y todo lo que han tenido que 
sacrificar, pero todos debemos 
sentirnos satisfechos por ha 
valido la pena, porque en 
familia todo se puede y lo 
hacemos por el gran amor que 
le tenemos  nuestro estado 
Veracruz”. Afirmó

DESARROLLO A LA 
VIVIENDA Y COMUNIDAD 

En el municipio de 
Ixataczoquitlán, entregaron 
apoyos a una de las familias 
más vulnerables, realizando 
la construcción de una casita, 
entregando estufas ecológicas, 
paquetes de láminas de zinc, 
así como un refrigerador 
doméstico, esto gracias a los 

“En familia 
todo se puede”

apoyos que realiza el Gobierno 
del Estado que encabeza el ing. 
Cuitláhuac García Jiménez 
en coordinación con el DIF 
Estatal.

Este programa es para 
contribuir a mejorar las 
condiciones de vida de 
las familias de atención 
prioritaria, entregó insumos 
que promueven la salud y el 
bienestar, tales como estufas 
ecológicas, tinacos para 
almacenar agua, refrigeradores 
domésticos, y paquetes de 
láminas de zinc.

En lo que va del año se han 
entregado 29 mil 163 apoyos 
que benefician a igual número 
de familias a lo largo del Estado.

P R O Y E C T O S 
PRODUCTIVOS 

El Gobierno del Estado 
Reconoce la importancia 
de impulsar las actividades 
económicas en las localidades 
de atención prioritaria, por ello 
en este programa este año se 
entregaron 2 mil 057 proyectos 
que consisten en talleres 
de herrería, café, molino 
de nixtamal, panadería y 
repostería, carpintería, belleza, 
huertos de traspatio, pie de cría 
de borregos beneficiando a 12 
mil 342 familias veracruzanas.

ATENCIÓN A 
POBLACIÓN EN 
CONDICIÓN DE 
EMERGENCIA 

La estrategia de atención 
a la población en condición 
de emergencia de la mano del 
programa Asistencia Social 
Alimentaria, otorgó un total 
de 33 mil 663 apoyos entre 
colchonetas, catres tipo cama, 
cobijas y láminas de zinc. 

A S I S T E N C I A 
ALIMENTARIA 

Con el fin de promover el 
bienestar social, la Dirección 

de Atención a Población 
Vulnerable, a través de 
asistencia alimentaria, realiza 
acciones que contribuyen  
a una sana alimentación, 
durante este periodo 
se entregaron un total 
de 65.8 millones de 

raciones alimentarias con 
calidad nutricional a 744 
mil 926 niñas, niños y  
adolescentes en edad escolar, 
personas con discapacidad, 
personas adultas mayores y 
madres en periodo de gestación 
o lactancia, así como niñas y 

niños entre 6 a 18 meses de 
edad, con ello el Gobierno de 
Estado contribuye de manera 
directa en la economía de las 
familias y en la seguridad de la 
calidad nutricional de las y los 
beneficiarios. 

SISTEMA DE ALERTA 
TEMPRANA 

Es un sistema 
interinstitucional que a 
través de las dependencias 
del ejecutivo del estado y los 
municipios busca atender de 
manera integral los delitos de 
violencia familiar en el estado, 
durante este sistema fueron 
capacitados 122 operadores 
institucionales de Gobierno 
del Estado, 152 procuradores 
municipales, 180 operadores 
municipales. 

Con asistencia para la 
defensa, vigilancia y asesoría 
jurídica en seguridad para 
la niñez y la adolescencia 
este año se han otorgado 4 
mil 944 atenciones jurídicas, 
psicológicas y de trabajo social. 

ASISTENCIA SOCIAL 
Se está trabajando en 

casas de asistencia social 
como: Conecalli, Casa de 
Medio Camino y Migrantes 
no acompañados, así mismo 
se impulsó el proyecto de 
fortalecimiento a la atención 
de niñas, niños y adolescentes 
migrantes acompañados.

Mientras tanto, también 
se contempló el apoyo que 
se da al Crisver impulsando 
la fortaleza que requiere un 
tratamiento de rehabilitación, 
beneficiando a 8 unidades 
básicas de rehabilitación 
con reequipamiento en los 
municipios de Comapa, 
Coscomatepec, Ignacio de 
la Llave, Papantla, Platón 
Sánchez, , Tezonapa, Zongolica 
y las Choapas; así como seis 
unidades básicas de nueva 
creación en los municipios 
de Acultzingo, Ixhuatlán 
de Madero, Jalancingo, 

Juchique de Ferrer, Otatitlán y 
Soconusco. 

Posteriormente se presentó 
todas las atenciones que se dan 
a las personas adultas mayores, 
quienes en coordinación con 
los DIF Municipales permiten 
establecer una red para 
hacerles llegar con facilidad los 
apoyos al igual que las personas 
con discapacidad. 

Finalmente al Lic. Rebeca 
Quintanar Barceló agradeció 
al Gobierno del Estado por todo 
el apoyo principalmente al ing. 
Cuitláhuac García Jiménez, 
así como a todos los asistentes 
en el recinto, esperando que el 
próximo año sean de mayores 
resultados para abarcar a más 
personas en estado prioritario. 

Durante el informe 
estuvieron presentes la 
maestra Elideth Cabrera 
Gaytan, particular de la 
titular del Sistema Nacional 
para el Desarrollo Integral 
de la Familia; maestra Nayeli 
Martínez Calderón, Directora 
administrativa del DIF Estatal; 
Lic. Nytzia Aracely Guerrero 
Barrera, directora de atención 
a población vulnerable; Lic. 
Jacinto Ceja Luna, director 
jurídico y consultivo; Lic. 
Ludgarda Madrigal Valdez, 
procuradora estatal de niños 
y adolescentes; Dr. José Carlos 
Paniagua Landa, director de 
asistencia e integración social; 
Dr. César Misael Cerecedo 
Zapata, encargado del despacho 
de la dirección del centro de 
integración y readaptación 
social; Prof. Humberto García 
García, director del centro de 
las artes indígenas; así como 
presidentes y presidentas de 
los diferentes DIF Municipales 
del Estado, alcaldes y alcaldesas 
municipales, funcionarios 
públicos estatales, magistrados, 
diputados locales, empresarios, 
diversos medios de 
comunicación y público en 
general. 
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Hoy será en La Uno con la participación del zoológico Animalia, mientras que ayer fue en María Andrea 

Aprueba el Pleno la propuesta de la diputada Nora Lagunes y se invita a la dependencia a un trabajo coordinado 
para reformar la ley vigente o, en su caso, crear una nueva.

Convoca Congreso a la 
Secretaría de Salud para mejorar 

atención del cáncer infantil

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

El Pleno de la LXVI 
Legislatura aprobó 
el Acuerdo de la 

Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), por el cual 
este Congreso emite un 
exhorto a la Secretaría de 
Salud (SS) del estado, para 
que, en coordinación con 
esta Soberanía, analice la 
viabilidad técnica de reformar 
la Ley Estatal de Salud o, en 
su caso, crear la Ley Estatal 
para la Detección Oportuna 
del Cáncer en la Infancia 
y la Adolescencia, con el 
objetivo de armonizar con la 
Federación las disposiciones 
relativas en la materia.

Este Acuerdo es el 
resultado del Anteproyecto 
con Punto de Acuerdo, 
presentado el pasado 4 de 
noviembre por la diputada 
Nora Jéssica Lagunes Jáuregui, 
en el cual expuso la necesidad 
de fortalecer al sector salud a 
fin de que otorgue la atención 
médica oportuna.

REDACCIÓN NORESTE         
Venustiano Carranza, Puebla 

Color, música, regalos 
y mucha diversión se 
disfrutó en el primer 

Desfile Navideño 2022 fue un éxito en Agua Fría

La Jucopo refiere lo 
expuesto por la legisladora, 
en el sentido que el cáncer es 
una de las principales causas 
de mortalidad en niñas, niños 
y adolescentes en el país y que, 
de acuerdo con la Asociación 
Mexicana de Ayuda a Niños 
con Cáncer Infantil, en México 
se registran hasta cinco mil 
nuevos casos de cáncer en ese 
grupo poblacional.

Convirtiéndose, asevera, 
en la primera causa de muerte 

por enfermedad en niñas y 
niños de entre los 5 y 14 años 
de edad, ya que entre el 65 
y 75 por ciento de los casos 
son diagnosticados en etapas 
avanzadas.

Además, el documento 
señala que el 7 de enero de 
2021 fue publicada en el  
Diario Oficial de la Federación 
la Ley General para la 
Detección Oportuna del 
Cáncer en la Infancia y la 
Adolescencia, misma que con 

el objetivo de disminuir la 
mortalidad en niñas, niños 
y adolescentes con cáncer, 
dispone en su artículo 3° 
que las dependencias de la 

Administración Pública del 
Sistema Nacional de Salud, 
deben considerar como 
prioritarias las estrategias 
en materia de diagnóstico 

temprano, acceso efectivo, 
tratamiento oportuno e 
integral de calidad, así como 
la capacitación continua al 
personal de salud.

"Desfile Navideño 2022" 
en el municipio, que contó 
con la participación de 
escuelas, carros alegóricos, 
bandas musicales y mucho 
más. 

Este primer desfile fue 
en la cabecera municipal, 
donde los niños recibieron 
pelotas y dulces, como lo 
había prometido el alcalde 
Ernesto García Rodríguez.

Al finalizar, la  
escuela telesecundaria 
Juan Rulfo presentó en la 
Plaza Cívica, una pastorela 
cómica.

Ayer 15 de diciembre, 
el desfile navideño fue 
en la junta auxiliar de 
Coronel Tito Hernández 
a las 17:30 horas,  
recorrió las principales 
calles, para proceder con 
el encendido del árbol 
navideño, presentación  
de comparsas y una  
posada en el centro de la 
localidad.

Mientras que en la 
junta auxiliar de Lázaro 
Cárdenas,  será hoy viernes 
16 de diciembre a las 17:00 
horas, y contará con la 
participación del zoológico 
"Animalia".

Cabe señalar la 
participación de 
autoridades municipales 
como el Secretario del 
Ayuntamiento Tomas 
Maldonado Cabrera, 
regidores, directores de 
área, personal del SMDIF, 
Protección Civil Municipal 
y de la Secretaria de 
Seguridad Ciudadana.
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*Grandes resultados en materia de seguridad pública
*Se pagaron 51 millones de pesos de la deuda de $230 millones heredada por anteriores alcaldes

José Manuel Pozos 
Castro rindió su Primer 

Informe de Gobierno
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro rindió 
este día su Primer 

Informe de Gobierno 
ante el pueblo y el 
cabildo de Tuxpan, dando 
cumplimiento al artículo 
31, 33 y 36 de la Ley 
Orgánica del Municipio 
Libre. 

Estuvo acompañado 
por la síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; las regidoras 
y regidores Amado 
Gutiérrez Lima, María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
Maryanela Monroy 
Flores, Anahí Aguilar 
López, Juan Gómez 
García, Lucero Reséndis 
Ambrocio, Luis Demetrio 
López Marín, Axel Andrés 
Bernal Herrera y Luciano 
Folgueras Pioli. 

Asimismo, la Lic. 
Waltraud Martínez 
Olvera, Jefa de la Oficina 
de Programa de Gobierno 
del Estado de Veracruz, 
en representación 
del gobernador Ing. 
Cuitláhuac García 
Jiménez

José Manuel Pozos 
señaló que durante 
este primer año se dio 
cumplimiento a objetivos, 
proyectos y metas trazados 
en el “Plan Municipal 
de Desarrollo” y de la 
Agenda 2030, con lo que 
se sembraron las bases de 
un presente y de un futuro 
mejor para Tuxpan. 

Sobre los principales 
ejes del Gobierno 
Municipal destacó 
lo concerniente a la 
Seguridad, donde se logró 
restablecer en buena 
medida la paz y el orden 
público, y hoy Tuxpan 
cuenta con una policía 
totalmente certificada y 
calificada. 

Detalló que violencia 
familiar y de género 
se redujeron en cifras 
históricas y se logró la 
disminución de un 50 % en 
lo delitos de alto impacto, 
como el homicidio. Así 

mismo, los delitos como el 
robo a negocios y de vehículos 
bajaron entre un 27 % y un 38 
%; y en lo que va de este año 
en Tuxpan no se registró ni 
un solo feminicidio. 

El presidente municipal 
reconoció el trabajo de su 
esposa la Lic. Pamela Morales 
Huesca, presidenta del DIF 
Tuxpan, a quien también 
agradeció su apoyo.

También expresó su 
agradecimiento a las Fuerzas 
Armadas por su respaldo en 
la tarea de brindar seguridad 
a la ciudadanía. 

Precisamente, en el 
evento se encontraba el 
Vicealmirante I.M. DEM. 
José Manuel Guido Romero, 
comandante de la Fuerza 
Naval del Golfo; General 
de Brigada DEM Fernando 
Antonio Solares Lammel, 
comandante de la 19ª Zona 
Militar y el Vicealmirante 
C.G. DEM. Juan Carlos Vera 
Salinas.

Respecto a las Finanzas 
Sanas, el alcalde destacó 
que gracias al manejo 
responsable y honesto de los 
recursos públicos durante 
este año, se logró reducir en 
más de 50 millones la deuda 
pública heredada de pasadas 
administraciones, la cual 
ascendía a 230 millones de 
pesos. 

“Se acabó el saqueo a 
Tuxpan, mi compromiso 
es liberar al pueblo de esta 
deuda histórica que tanto 
daño nos ha causado. En 
Tuxpan habrá crecimiento 
sin endeudamiento”, aseguró. 

En lo referente Obra 
Pública, José Manuel 
Pozos Castro informó 
que la inversión ejercida 
en el presente año fue de 
115 millones de pesos, 
beneficiando de manera 
directa a más de 40 mil 
habitantes, principalmente 
en las zonas donde existe 
mayor rezago social. 

Se ejecutaron 57 obras, 
entre las que destacan la 
pavimentación de 12 calles 
con concreto hidráulico y 
3 con pavimento asfaltico; 
así como 16 obras de 
construcción de guarniciones 

y banquetas.
En este mismo rubro, se 

llevaron a cabo 3 obras de 
ampliación eléctrica, 2 aulas 
en escuelas y la construcción 
de techados en espacios 
multideportivos. Además, se 
rehabilitaron 4 kilómetros 
de la red de agua entubada, 
y se realizó el bacheo en las 
principales calles y avenidas 
de la ciudad, así como el 
revestimiento de 28 mil 734 
metros cúbicos de calles y la 
construcción de 525 metros 
cúbicos de rejillas. 

Un aspecto muy 
importante fue la 
rehabilitación de 27 km de 

caminos saca-cosechas, lo 
que permitió darle un gran 
impulso al campo.

José Manuel Pozos 
Castro se refirió también 
a la cancelación del 
contrato leonino que 
administraciones pasadas 
otorgaron a la empresa 
NL Technologies para la 
concesión del alumbrado 
público de la ciudad, por el 
que se pagarían 212 millones 
de pesos. 

Señaló que ahora que se 
recuperó este servicio se logró 
gestionar ante la Secretaría 
de Energía un convenio para 
acceder al Fondo de Proyecto 

permanente en toda la 
ciudad. 

Puntualizó que estas 
obras del Gobierno 
del Estado incluyen la 
construcción de 2 tanques 
reguladores para el sistema 
de agua potable, cada uno 
de 5,000 metros cúbicos de 
capacidad, en la zona de Alto 
Lucero; la rehabilitación 
del Módulo 1 de la Planta 
Potabilizadora en sus 3 
etapas y la rehabilitación 
de la captación del Sistema 
de Agua Potable en sus 
etapas 1 y 2.

Indicó que actualmente 
se construye la primera 
etapa de 13.4 km de la 
nueva línea de conducción 
de 40 pulgadas, desde la 
Captación El Xúchitl, hasta 
la planta potabilizadora 
ubicada en la comunidad 
Ojite. Tan solo en este 
proyecto se invierten 224 
millones de pesos.

José Manuel Pozos 
también informó acerca 
de los avances y logros 
obtenidos en materia de 
Turismo, Deporte, Cultura, 
arte y tradición, Medio 
Ambiente, Desarrollo 
Agropecuario, Desarrollo 
Social, Desarrollo 
Económico, Combate 
a la Corrupción y en 
Desarrollo Integral para la 
Familia. 

Finalizó su mensaje 
asegurando que continuará 
trabajando con el ejemplo 
del presidente de la 
república, Lic. Andrés 
Manuel López Obrador, 
y de gobernador, Ing. 
Cuitláhuac García 
Jiménez, para mejorar las 
condiciones de vida de 
quienes menos tienen.

Al evento asistieron 
el presidente del Comité 
Directivo Estatal 
de Morena, Esteban 
Ramírez Zepeta; el 
alcalde Citlaltépetl, 
Cirilo Doroteo Esteban; 
el Vicealmirante retirado 
Nicodemus Villagómez 
Broca y el Lic. Oscar Espino 
Vázquez, en representación 
del ayuntamiento de 
Texcatepec.

de Eficiencia Energética, lo 
que permitirá adquirir 6 
mil luminarias nuevas para 
iluminar a todo Tuxpan.  

Abordó el tema de la 
regularización del servicio 
de Agua Potable, que durante 
muchos años ha sido una de 
las demandas más sentidas 
de la población.

Agradeció el gran apoyo 
del gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez para 
lograr la inversión de 447 
millones de pesos en las 
mega obras hidráulicas que 
darán solución a más de 40 
años de desabasto de agua 
y garantizarán un abasto 
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Otra de las grandes 
celebraciones en 
todo México es la que 

corresponde a La Virgen 
de Guadalupe que es la 
representación que más cabida 
tiene entre la fe y la religiosidad 
popular en México, esto es 
indudable, se puede ver en 
la afluencia a la «Villa de 
Guadalupe» o «Basílica», 
tanto en peregrinaciones, 
como durante todo el año, en 
este culto se encuentran todas 
las clases sociales, de todas las 
edades, y también en la cantidad 
de lugares para su adoración, y 
lo más importante, la calidez 
de la gente cuando la tiene en 
su propia casa; podemos decir 
que este culto está  vivo, late en 
cada uno de sus seguidores. De 
unos años para acá nos hemos 
dado cuenta de que desde estos 
días antes de su celebración 
anual (doce de diciembre) 
vemos por las carreteras, una 
cantidad cada vez mayor de 
corredores con una antorcha 
(fuego guadalupano) que van 
escoltados o por un camión 
casi siempre de redilas, o 
por un carro de transporte o 
camionetas y van en relevos 
llevando este fuego a sus lugares 
de origen después de tomarlo 
de la «Basílica», en este caso 
entrevistamos a los que han 
participado en esta celebración 
desde su primera ocasión, en 
Papantla se cumplen en este 
año cuarenta y cinco años 
de llevarlo a cabo, sabemos 
que son muchos los que han 
colaborado y participado en 
esta celebración y les pedimos 
una disculpa si no aparecen en 
esta colaboración, pero estén 
seguros de que están incluidos 
en este hecho relevante y 
que es una hazaña llevarla a 
cabo debido a las dificultades 
climatológicas, de carreteras 
y de aguante, no cualquiera lo 
hace bueno y de mucha fe y 
tesón.»

El primer antecedente en 
Papantla nos lo comenta el Lic. 
Manuel Martí Aranda:

«Nosotros formábamos 
parte del Club Atlético Tajín, 
nos reuníamos en el atrio de 
la Iglesia, el padre Alejandro 
nos invitó a pasar a la sacristía 
a hacer nuestras reuniones 
deportivas y allí nos propuso 
¿por qué no hermanamos el 
deporte con lo religioso? Este 
doce de diciembre traen el 
Fuego de la Virgen (es una 
imagen que está en la av. 
Francisco Villa Rumbo al 
Chote en Papantla) hacía la 
Iglesia. Nos pareció fabuloso, 
porque era nuestro mole 
correr, ocupábamos nuestras 
energías en estas actividades, 
aceptamos la propuesta, no 
recuerdo exactamente cuántos 
éramos, aproximadamente, 
once  o doce. Trajimos el fuego, 
yo porte la antorcha desde 
allá hasta la Parroquia, a mí 
me escogieron, tenía catorce 
años, traía la antorcha y venía 
con una escolta, todos atletas 
de Papantla, creo que éramos 
doce, como los apóstoles: 
la Iglesia estaba llena, ya 
habían anunciado que se 
iba a celebrar una misa del 
Fuego Guadalupano. Esto fue 
el doce de diciembre de mil 
novecientos setenta.»

El profesor  Sergio García 
Castillo comenta lo siguiente: 
«El padre Alejandro nos 

Fuego Guadalupano

reunió por el mes de octubre 
de mil novecientos setenta y 
uno, éramos tres grupos en ese 
tiempo, y con la experiencia 
del fuego anterior, invitó a 
los jóvenes a traer el Fuego 
Guadalupano desde la Basílica 
de Guadalupe en la Ciudad 
de México, oficialmente 
hablando ya existían los 
Grupos Unidos de Acción 
Social (GUAS). El padre se 
encargó junto con nosotros 
de organizar actividades para 
poder realizar este proyecto: 
rifas, kermeses, bailes, teatro en 
la María Gutiérrez con el fin de 
reunir fondos. Fuimos sesenta 
y cinco, en un camión, era  
una algarabía nunca habíamos 
ido a México. Los jóvenes en 
esta primera carrera, fueron 
despedidos por la bendición 
de la palabra a cargo de Juan 
Núñez, frente a la parroquia 
de la Asunción, con nuestros 
padres, y lágrimas en los ojos. 
Salimos a las seis de la mañana 
del día once de diciembre 
de mil novecientos setenta y 
uno, durante la ida todo era 
emoción, el padre llevaba 
un acordeón y así íbamos 
cantando y retozando (con el 
temor del que sale la primera 
vez, pero contentos). Por la 
tarde llegamos a la Basílica, con 
el frío de diciembre llegamos 
al convento de la Basílica. Fue 

cayendo la tarde y el padre 
nos dijo que sacáramos el 
fuego, pero los peregrinos 
no nos dejaban pasar, eran 
miles,  había danzantes, 
matachines, concheros… el 
padre Alejandro, habló con el 
Abad de la Basílica, Guillermo 
Shulemburg, y así fue posible 
entrar a la parroquia, en fila 
india y agarrados de las manos. 
En el interior interpretaban las 
mañanitas a la virgen morena: 
Celia Cruz, Lucha Villa y Lola 
la Grande. El fuego se toma de 
una de las velas (cirio Pascual) 
del altar mayor, con una 
garrocha de ocho metros de 
largo y se prende la antorcha, 
esta es de palo con estopa así 
eran, llevaban un bote de  
chiles agujerado con estopa 
adentro.

Amaneciendo el doce 
no pudimos salir a las seis 
treinta, porque algunos no los 
encontrábamos, estaban en las 
mañanitas, salimos a las ocho 
treinta, con relevos cada cien 
metros, bajaba uno del camión, 
los repartía, regresaba por los 
otros y los subía y los volvía a 
dejar, salimos por indios verdes, 
el recorrido fue por : Tacamas, 
Acayuca, Pachuca, Tulancingo, 
Acaxoxitlan, Huauchinango, 
Xicotepec de Juárez, San 
Diego, Poza Rica y Papantla. 
No tuvimos protección, ni 

apoyo de la federal de caminos, 
ni Cruz Roja, ni un solo carro 
de apoyo. A las once de la 
mañana entre catorce y quince 
compañeros los que ya no 
bajaban del camión, algunos 
con vómito, que producía el 
meter la antorcha al camión, 
el humo hacía vomitar a la 
gente, también tanta probadita 
de todo en la Cd. De México. 
Llegamos a Papantla el trece 
de diciembre  a la una de la 
mañana, encontramos todas 
las calles desiertas y al llegar a 
la Iglesia, las puertas estaban 
cerradas y todo a obscuras, 
tan pronto como subimos 
los primeros escalones, 
se abrieron las puertas, se 
prendieron las luces, la 
Banda de Guerra del Colegio 
Guadalupano nos recibió 
con su tonos majestuosos, 
que se combinaron con la 
belleza de nuestra parroquia 
y lo principal, ¡nos habían 
esperado hasta esa hora! 

A todos nos sorprendió y 
recompenso nuestro esfuerzo, 
la iglesia llena, cada uno con 
sus veladoras. Estábamos 
deshechos y cansados, pero 
felices de haberlo logrado.»

Platicamos también con el 
señor Sotero Jiménez Santes, 
originario de Ojital y Potrero, 
él dice que es de Escolín, vive 
de la agricultura, y nos dice 
: « En los setentas participe 
en actividades juveniles 
en Escolin, nos iban a dar 
catecismo, los seminaristas, 
por esto fui invitado a la 
primera edición del fuego, pero 
no estaba preparado para esto, 
en mil novecientos setenta y 
uno, fue hasta mil novecientos 
setenta y tres y dije ahora si le 
entro y de allí me entró ese 
ánimo. Fui a la Basílica, cuando 
estaba la Basílica vieja y de 
allí nos fuimos al convento, y 
salimos a las tres de la mañana 
del doce de diciembre, fui 
sorteado, llegue corriendo 

hasta Papantla, sin perder 
ningún relevo, tenía treinta y 
dos años, tengo sesenta y dos, 
cumplí treinta participaciones, 
con esta son treinta y uno: 
no sentía el desgaste, en ese 
tiempo pesaba cincuenta y 
dos kilos, después de la carrera 
tenía cuatro kilos menos, no 
comíamos nada.

Ha cambiado mucho, 
principalmente, la protección 
a los corredores, ambulancia, 
socorristas, bien resguardados, 
llevan oxígeno. Yo me siento 
bien a mis sesenta y dos años 
y voy a correr. He encontrado 
el buen compañerismo, sin 
motivos no eres nadie en la 
vida.»

Para finalizar platicamos 
con Cesar Eduardo Soto de 
la Cruz, presidente del grupo 
GUAS, él nos dijo: «Es un 
grupo de jóvenes, hay gente 
de todas las edades, con su 
actividad y trabajo apoyan a la 
sociedad y a la Iglesia, el grupo 
cuenta con 28 jóvenes que 
son los que llevan el fuego, el 
grupo invita a lo bueno, es un 
trabajo social, todo ese proceso 
de los jóvenes, ha ayudado 
a todo tipo de actividades, 
el Asilo de Ancianos es un 
ejemplo. Nosotros con el 
Fuego Guadalupano queremos 
transmitir el mensaje de 
unidad, la virgen de Guadalupe 
por ser mexicanos es nuestro 
emblema y unifica.

El grupo tiene la esperanza 
de un niño, la inquietud de un 
joven y la experiencia de un 
adulto.»

En la actualidad vemos 
como las carreteras se llenan 
de estos corredores, camiones 
y vehículos durante estos días 
ojala este fuego llegue con 
bien a todas las parroquias de 
la región y recuerde: con toda 
precaución si uno va a andar en 
carretera ya que esto se da en 
todo México, con este hecho del 
Fuego Guadalupano inician y 
se empiezan a preparar las 
celebraciones de Diciembre, 
la Santa Patrona de México, 
la Virgen de Guadalupe 
sincretismo de nuestra cultura 
y nuestras raíces de mexicanos, 
se reinicia el ciclo de posadas, 
y con el nacimiento de 
Jesucristo, la Navidad y Reyes 
en enero, reiniciamos este ciclo 
cristiano religioso.



Presenta Citlali Medellín Careaga un pronunciamiento acerca de las condiciones en que funciona el 
centro de salud Emilio Alcázar.
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Solicita Diputada aumentar 
presupuesto al Hospital 

General de Tuxpan
REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

La diputada Citlali 
Medellín Careaga 
presentó, mediante 

un pronunciamiento, una 
solicitud a los Servicios 
de Salud de Veracruz 
(Sesver) y a la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan), para que realicen 
la revisión correspondiente 
y se otorgue un presupuesto 
mayor al Hospital General 
“Emilio Alcázar” de Tuxpan, 
Veracruz.

En la Séptima Sesión 
Ordinaria, la legisladora 
dio a conocer que el 
referido nosocomio tiene 
un presupuesto anual de 
835 mil pesos, cuando 
su operación requiere, al 
menos, un millón 400 mil 
pesos para gastos operativos, 
ya que Sesver cubre el pago 
de servicios como agua, 
energía eléctrica y nómina.

Dicho centro de salud 
-prosiguió la Diputada- 
cuenta con solo un 
quirófano para atender a la 
población de 14 municipios. 
Señaló la necesidad de 
construir y equipar al menos 
otro quirófano, equipos de 
tomografía y mastografía, 
instrumental nuevo, así 

como dar mantenimiento 
a todos los equipos de 
ventiladores, los cuales 
mantuvieron con vida a 
cientos de personas durante 
la pandemia de Covid-19. 
Además, dijo, se requiere 
urgentemente un banco de 
sangre.

Citlali Medellín precisó 
que esta unidad médica 
atiende a 14 municipios 
del norte del estado de 
Veracruz, desde Pánuco 
hasta Gutiérrez Zamora. El 
Hospital de Tuxpan cuenta 
con 82 camas y anualmente 
proporciona alrededor de 10 
consultas médicas y más de 
tres mil cirugías.

Además, agregó la 
representante popular, 
proporciona atención 
temprana, oportuna, sin 
distinción y gratuita. 
“Cualquier veracruzano 
aunque no esté afiliado a un 
sistema de salud puede ser 
atendido”, añadió.

Sin embargo, de acuerdo 
con la legisladora, dicho 
establecimiento lleva 
adelante estos servicios en 
condiciones precarias y 
arrastra una insuficiencia 
presupuestal que no sólo 
lo limita cada vez más, 
sino que pone en riesgo su 
operatividad y la estabilidad 

de 387 trabajadores 
entre médicos generales, 
especialistas, cirujanos, 
epidemiólogos, enfermeras 
y personal administrativo, 

además de que “ya no es 
posible dar mantenimiento 
a los equipos médicos”.

En su pronunciamiento, 
la diputada Citlali Medellín 

Careaga estimó que los 
recursos que se solicita 
ayudarían a la mejora del 
área médica, a la compra de 
medicamentos e insumos 

médicos y a realizar traslados 
foráneos de pacientes y de 
unidades de sangre cada 
semana a Poza Rica, Xalapa 
y Veracruz.
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Juez dicta 18 meses de prisión 
preventiva
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Un juez dictó las 
condenas de prisión 
más largas que 

Pedro Castillo seguirá 
en cárcel de Perú

Condenan a tres hombres por intento de 
secuestro a gobernadora de Michigan 

Gobierno de Panamá detiene operación 
millonaria de minera canadiense

AGENCIAS  
Perú

Un juez supremo de 
Perú ordenó el jueves 
prisión preventiva por 

18 meses para el expresidente 
Pedro Castillo mientras la 
fiscalía lo investigan por 
"rebelión".

El ex presidente peruano 
está acusado de rebelión y 
de atentar contra el orden 
constitucional tras intentar 
disolver el Congreso de Perú.

La medida, que se extiende 
hasta junio de 2024, fue 
impuesta bajo el argumento 
de riesgo de fuga, ya que el ex 
mandatario intentó llegar a 
la embajada mexicana para 
solicitar asilo.

AGENCIAS  
Ciudad de Panamá, Panamá 

El Gobierno de Panamá 
ordenó este jueves el 
"cese de operaciones" 

de una gran mina de cobre 
que tenía una inversión 
de alrededor de 10 mil 
millones de dólares a 
nombre de la minera 
canadiense First Quantum 
Minerals.

La empresa 
norteamericana no logró 
un acuerdo para la firma 
de un nuevo contrato de 
concesión con el gobierno 
de Panamá tras un fallo 
con la Corte Suprema de 
Justicia en 2017.

El 21 de diciembre de 
2017, la Corte Suprema de 
Justicia de Panamá declaró 
inconstitucional la ley de 
1997 que avaló la concesión 
para la explotación de la 
mina.

Sin embargo, fue alcanzado 
por las autoridades y 
encarcelado en una prisión de 
Lima donde ha permanecido 
desde el 7 de diciembre. 

El día de ayer, el Juzgado 
Supremo de Investigación 
Preparatoria aprobó la 
formalización de las 
investigaciones en contra 
suya y del ex primer ministro, 
Aníbal Torres, quien es 
juzgado por los mismos delitos.

Manifestaciones en Perú
Desde el domingo se 

han reportado diversas 
manifestaciones en la zona sur 
del país pidiendo la liberación 
del ex presidente, que se 
disuelva el Congreso de Perú 
y la destitución de la actual 
mandataria, Dina Boluarte.

se hallan dado hasta el 
momento relacionadas 
con un complot para 
secuestrar a la gobernadora 
de Michigan, al sentenciar 
a tres hombres que crearon 

una alianza con un líder 
del plan antes que el FBI lo 
desarticulara en 2020.

Joe Morrison, Pete 
Musico y Paul Bellar no 
fueron acusados de haber 

tenido un rol directo en 
la conspiración. Pero 
formaron parte de un 
grupo paramilitar que 
entrenó con Adam Fox, que 
enfrenta por su cuenta una 

posible cadena perpetua 
el 27 de diciembre por su 
condena federal.

Los tres hombres fueron 
condenados en octubre por 
brindar apoyo material 
para la comisión de un acto 
terrorista, lo que conlleva 
una pena máxima de 20 
años de prisión, y por otros 
dos delitos.

Musico fue sentenciado 
a un mínimo de 12 años 
de prisión, seguido por 
su yerno Morrison a 
10 años y Bellar a siete. 
Serán elegibles para 
su liberación luego de 
cumplir esos periodos, 
pero toda decisión recae 
exclusivamente en la junta 
de libertad condicional de 
Michigan.

Hablando en un video 
grabado, la gobernadora 
Gretchen Whitmer instó 
al juez Thomas Wilson a 
“imponer una sentencia 
que corresponda con la 
gravedad del daño que ellos 
le han causado a nuestra 
democracia”.

“Una conspiración para 
secuestrar y matar a un 
gobernador en funciones 
del estado de Michigan 
es una amenaza para 
la democracia misma”, 
sostuvo Whitmer, que 

agregó que ahora ella 
revisa minuciosamente a 
las multitudes en busca de 
riesgos y problemas “sobre 
el destino de todos quienes 
son cercanos a mí”.

Wilson presidió la 
primera tanda de condenas 
en la corte estatal, luego de 
las condenas de alto perfil 
por conspiración para otros 
cuatro en la corte federal. 
Fox y Barry Croft Jr. fueron 
descritos como los líderes 
de un plan increíble para 
secuestrar a Whitmer 
de su casa de vacaciones, 
con la intención de 
inspirar una guerra civil 
estadounidense conocida 
como el “boogaloo”.

Alguien condenado 
por más de un delito en 
Michigan generalmente 
recibe sentencias de prisión 
que suelen cumplirse al 
mismo tiempo. Pero Wilson 
tomó la inusual medida 
de ordenar sentencias 
consecutivas para Musico y 
Morrison, extendiendo sus 
penas mínimas. Además 
de su condena por apoyar 
un acto terrorista, los tres 
hombres también fueron 
condenados por un delito 
sobre armas de fuego y 
por formar parte de una 
pandilla.

Originalmente la 
concesión para la explotar 
la mina, era para Minera 
Petaquilla, pero sus 
derechos recayeron tras 
varias ventas en Minera 
Panamá S.A.

Posteriormente, el 
Consejo de Ministros 
aprobó una resolución 
que permitió un cese de 
operaciones para un "plan 
de preservación y gestión 
segura" de la mina.

Desde septiembre 
de 2017, el gobierno del 
presidente Laurentino 
Cortizo pretendía llegar a 
un acuerdo con la minera 
canadiense.

En enero de 2022 se 
llegó a un acuerdo entre 
las partes que multiplicaba 
las regalías al Estado y 
generaba más entradas 
por el pago impuestos, que 
sin embargo nunca llegó a 
concretarse con una firma.



Cobro de agua aumentará en 
18% en Xalapa el próximo año 

Periodistas de AMECOPE 
Veracruz podrán tener 
seguro social vía IMSS

CANACAR tendrá en 6 
estados Centro de Alerta 

de Robo de Autotransporte

Va Ahued contra 
empresa se telefonía por 
daños en Monte Magno

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La empresa de telefonía 
responsable de abrir 
y afectar calles en el 

fraccionamiento Monte 
Magno en Xalapa debe 
reparar los daños que hizo 
advirtió el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil tras informar que 
el Ayuntamiento interpuso 
nuevas denuncias.

"No voy a evidenciar las 
empresas, en cuanto me 
lo liberen lo voy a hacer 
público para que esas 
empresas tengan en cuenta 
que no van a venir a Xalapa a 
hacer lo que quieran sin una 
normatividad constructiva" 
dijo este viernes.

Reclamó que 
actualmente hay zanjas 
abiertas y hundimientos: 
"El daño es terrible, rebasa 
los 30 millones las losas que 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El incremento al cobro 
de servicio de agua 
a partir del próximo 

año será del 18 por ciento, 
confirmó el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil 

De nueva cuenta justificó 
que el ingreso a las arcas 
de la Comisión Municipal 
de Agua y Saneamiento 
(CMAS) de Xalapa es de 
540 millones de pesos y 
deroga  500 millones de 
pesos en salarios y más de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Los agremiados a la 
Asociación Mexicana 
de Comunicadores y 

Periodistas (AMECOPE) 
delegación Veracruz 
podrían obtener seguridad 
social y AFORE a través 
del Instituto Mexicano de 
Seguro Social (IMSS).

Este miercoles por la 
tarde se sostuvo una reunión 
informativa con Rodolfo 
Pedro Bustos Wisther, 
Jefe del Departamento 
de Afiliación Vigencia, y 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

A partir del 
próximo mes de 
enero del 2023 

la Cámara Nacional 
de Autotransporte de 
Carga (CANACAR), 
tendrá en 6 estados un 
Centro de Alertamiento 
Inmediato para el Robo 
de Autotransporte, 
mismo que estará 
conectado con los C4 
y C5 de las entidades, 
informó el presidente del 
Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) de 
Veracruz, Luis Exsome 
Zapata.

En esta primera 
etapa qué se encuentran 
detallando para que entre 
en función, serán los  
estados de Tlaxcala, 
Puebla, Estado de 
México, Guanajuato 
y Veracruz los que 
participen.

Este proyecto tiene 
como objetivo una mejor 
coordinación con la 
Secretarías de Seguridad 
Pública de los Estados, 
para reducir el índice de 
robos a los transportistas 
de carga en las carreteras 
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reventaron porque no nada 
más es la zanja, reventaron 
todo y ahora el daño es 
mayor" subrayó. 

Ahued Bardahuil precisó 
que la empresa de telefonía 
contrató a otra  subsidiaria 
para construir y ya sea que 
entreguen al Ayuntamiento 
los 30 millones calculados 

en daños o sean ellos 
quienes los reparen, deben 
remediar la afectación. 

"No han cumplido ni la 
palabra ni venido a firmar 
correctamente".

Advirtió que el 
Ayuntamiento mientras él 
esté, no será "tapadera" de 
ninguna empresa.

50 millones en despensas 
para sus trabajadores y su 
ingreso 

El alcalde Ahued 
recordó que sigue poniendo 
orden en las finanzas de 
la CMAS y ha aumentado 
considerablemente las 
fianzas de dicho organismo, 
ya que este año concluye 
con una inversión de 115 
millones de pesos.

"Voy a meter en orden a 
CMAS porque ya tenemos 
un sistema en donde 
estamos migrando para 
controlar la administración, 
era un desastre" dijo.

José Luis Escalante Vargas, 
promotor de Firma Digital; 
los cuales dieron los 
pormenores y despejaron 
dudas de los agremiados de 
AMECOPE Veracruz, para 
que pudieran entrar a un 
régimen de seguridad social 
personal y familiar, además 
de cotización para el retiro.

Está es tan solo una de 
las primeras acciones que 
se promueve en AMECOPE 
Veracruz; misma que tiene 
en puerta reuniones con el 
Sistema de Administración 
Tributaria (SAT) y mandos 
de la Policía Naval y 

Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP); con estos 
últimos se pretende 
fortalecer la coordinación 
para la cobertura de eventos 
de riesgo.

La AMECOPE Veracruz, 
organismo de reciente 
creación, tiene como 
delegada a la periodista, 
Patricia Aguilar Pardo; 
misma que se encuentra 
realizando gestiones a 
nivel local y nacional para 
la profesionalización del 
gremio periodístico en la 
zona conurbada Veracruz - 
Boca del Río.

de la República Mexicana.
"En la reunión que 

tuvimos hace dos días con 
el secretario de Seguridad 
Pública (Cuauhtémoc 
Zúñiga), ya lo estamos 
implementando, representa 
que usamos los C5's y 
C4's del estado, y hay 
una comunicación con 
un centro operado por la 
CANACAR, en dónde en 
el momento que se detecta 
o se avisa del robo o posible 
robo, se ponen en contacto 
este centro de respuesta 

con los C5's de los estados, 
y no solo se levanta una 
denuncia de robo si no que 
se va y se busca la unidad", 
apuntó.

Luis Exsome Zapata 
mencionó que este proyecto 
se encuentra en una etapa 
preliminar, aunque ya 
llevan avances de los 
protocolos y formas de 
trabajo, con la finalidad de 
que a inicios del próximo 
año ya esté operando 
para beneficio de los 
transportistas.
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El periodista denunció que dos motociclistas le dispararon cuando estaba cerca 
de su casa, y aseguró que se salvó gracias a que su camioneta está blindada.

‘Plan B’ de la Reforma Electoral 
se aprueba en el Senado

Reforma Electoral provocaría despido 
de 144 trabajadores del INE en Guerrero

Atentan contra 
Ciro Gómez Leyva

AGENCIAS  
Guerrero 

El vocal Ejecutivo del 
Instituto Nacional 
Electoral (INE) en 

Guerrero, Donaciano 
Muñoz Loyola, consideró 
que las modificaciones a 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El Senado de la República 
aprobó en lo general 
y en lo particular 

el denominado “Plan B” 
de la Reforma Electoral, 
presentado por el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador.

El dictamen contempla 
modificaciones a la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, 
Ley General de Partidos 
Políticos, Ley Orgánica 
y del Poder Judicial de la 
Federación y expide la 
Ley General de Medios de 
Impugnación en Materia 
Electoral.

En lo general se emitieron 
69 votos a favor, 53 en contra 
y cero abstenciones. En lo 
particular sumaron 68 votos 

AGENCIAS  
Ciudad de México

La noche de este jueves 
15 de noviembre, el 
periodista mexicano 

Ciro Gómez Leyva informó a 
través de su cuenta de Twitter 
que dos personas en una 
motocicleta le dispararon.

En un breve mensaje 
en su cuenta en Twitter, el 
conductor de Radio Fórmula 
y Grupo Imagen informó que 
el ataque ocurrió a las 11:10 de 
la noche, a 200 metros de su 
casa.

Precisó que dos personas 
a bordo de una motocicleta le 
dispararon con la intención de 
herirlo a muerte; no obstante, 
gracias a que su camioneta 
tiene blindaje, no se llevó a 
cabo el cometido.

Aseguró que tras los 
hechos, de los que resultó 
ileso, realizó la denuncia 
correspondiente para que 
las autoridades se inicien los 
trabajos necesarios.

Asimismo, Ciro compartió 
imágenes de su vehículo con 

a favor, 50 en contra y cero 
abstenciones.

El dictamen en materia 
electoral fue turnado a la 
Cámara de Diputados para el 
trámite correspondiente.

Con las reformas a diversas 
leyes electorales se limita 
política y económicamente 
al INE y se compactan sus 
estructuras, así como algunas 
funciones del TEPJF.

El proyecto suprime 
duplicidad de funciones de 
áreas administrativas del 
INE y reduce de 300 oficinas 
distritales a 264.

También por primera vez 
se reconoce que los migrantes 
mexicanos o los residentes 
mexicanos que se encuentran 
en el extranjero van a poder 
votar por internet.

Además, establece las 
bases para el voto electrónico 
y por primera vez se suprime 

o se prohíbe que se hagan 
uso de instrumentos como 
los monederos electrónicos, 

como las tarjetas de prepago, 
que servían para coaccionar 
y para comprar el voto en la 

jornada electoral.
Otra disposición es que 

los partidos estarán obligados 

a garantizar candidaturas 
a grupos diversos, como 
jóvenes, indígenas, 
afromexicanos, migrantes, 
personas LGBT y personas 
con discapacidad.

Este miércoles, el INE 
señaló que “la aprobación 
de una eventual reforma a 
las leyes electorales podría 
trastocar profundamente 
el sistema electoral que 
México ha construido y 
perfeccionando durante más 
de tres décadas”.

Además, el organismo 
acusó que la Reforma 
Electoral es producto de 
la polarización y no del 
consenso, pone en riesgo el 
padrón electoral, el conteo 
de votos y la fiscalización y 
dejará sin trabajo a 8 de cada 
10 profesionales del Servicio 
Profesional, entre otros 
puntos.

la Ley Electoral afectarán 
el proceso del 2024 en su 
operación institucional, 
pero además, provocarían el 
despido de 144 trabajadores.

“Se trata de un proceso 
electoral, que si bien tiene 
una duración legal de nueve 

meses, no se prepara en ese 
tiempo, hay un trabajo previo 
continuo y es al que me 
estoy refiriendo, por lo cual 
el instituto está seriamente 
preocupado, porque estas 
nuevas condiciones que 
traería, la reforma implicaría 
una modificación drástica 

y sensible para la operación 
institucional”, sostuvo el 
funcionario.

Por lo anterior, consideró 
que estas nuevas condiciones 
ponen en serio predicamento 
la organización y realización 
de las elecciones con la 
calidad que el INE viene 
haciendo en cada proceso, 
porque debilita la estructura 
y en consecuencia, la eficacia 
que pueda tener el proceso 
electoral próximo.

En Guerrero se cuenta con 
seis integrantes del Servicio 
Profesionales de Carrera en 
cada junta distrital, es decir, 
54 personas y un promedio 
16 administrativos en cada 
junta distrital, lo que hace un 
total de 144 personas que a 
consecuencia de la reforma, 
se encuentra en el peligro 
real de ser despedidos.

"Más allá del trabajo y 
de las familias que saldrían 
afectadas, insisto en que 
la operación institucional 
para la celebración de las 
elecciones, con esta decisión, 
en caso de que se concrete, 

se pone en serio riesgo la 
certeza de la elección de 
2024", indicó. 

Para el 2024, en Guerrero 
se va a elegir al Ejecutivo 
federal; diputados federales, 
senadores, diputados locales 
y presidentes municipales, lo 
cual implica que el número 
de cargos de elección 
popular que estarán en juego 
será muy elevado, aunado 
al hecho de que el padrón 
de electores será el más alto 
del país, por el crecimiento 
poblacional.

En el INE-Guerrero 
existe preocupación debido 
al recorte de más del 80 
por ciento del servicio 
profesional en las juntas 
distritales, lo que implica 
una afectación real en 
la operación del órgano 
electoral federal, por lo 
menos en cuatro áreas 
principales.

Se trata del área del 
registro que trabaja de 
manera permanente, que 
son los módulos de atención 
ciudadana, en los que se 

expiden las credenciales 
y realizan recorridos en 
diversas poblaciones para 
realizar los trámites y 
entregar la credencial, los 
que también verifican la 
cartografía de los nueve 
distritos electorales.

Otra área con trabajo 
permanente es la de 
Vocalía de Capacitación 
y Educación Cívica, que 
permanentemente está 
desplegando programas 
dirigidos a niños a jóvenes 
a adultos para fortalecer 
la educación cívica de la 
ciudadanía, los que con 
la reforma quedan casi 
destinados a desaparecer.

Apuntó que la Vocalía de 
Organización es la encargada 
de recorrer todo el territorio 
distrital para seleccionar los 
lugares donde se instalan 
las casillas, solicitar los 
permisos, elaborar la 
logística de llegada de la 
documentación, así como 
la llegada de los paquetes 
electorales, la cual también se 
afecta con las modificaciones 

las marcas de los impactos 
de bala que recibió, donde 
efectivamente, el blindaje de 
su automóvil le impidió un 

daño físico. Finalmente, Ciro 
agradeció el apoyo que recibió 
inmediatamente en redes.

La jefa de Gobierno de la 

CdMx, Claudia Sheinbaum, 
informó que ya se brindó 
protección al periodista, 
quien esta noche denunció 
que intentaron asesinarlo. 

"Acabo de hablar con 
@CiroGomezL estamos 
brindándole a través de la @
SSC_CDMX protección e 
iniciando investigaciones 
con cámaras de @C5_CDMX 
Nuestra solidaridad y apoyo".

Asimismo, el secretario de 
Seguridad de Ciudadana de 
la Ciudad de México, Omar 
García Harfuch, que se va a 
detener a los responsables, 
"para que se tenga la seguridad 
que cuenta con todo el 
respaldo del gobierno de la 
capital". 

 El secretario de Seguridad 
de Ciudadana de la Ciudad de 
México, no parará hasta dar 
con los culpables. 

A través de sus redes 
sociales, la Fiscalía General 
de Justicia de la Ciudad de 
México dio a conocer que el 
ataque armado del que fue 
víctima Gómez Leyva ya tiene 
una investigación en curso.  
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Tras la pandemia por Covid-19 los alumnos una vez regresaron a clases presenciales incrementaron su aprendizaje  

Ganaderos cierran con 
buenos números el 2022

Globos aerostáticos 
en Papantla 

Policía Municipal realizó pláticas 
informativas en escuelas 

Docentes y alumnos se van de vacaciones decembrinas  

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

La Dirección de 
Seguridad Pública 
Municipal, a lo largo 

de este año puso en marcha 
pláticas informativas a los 
maestros y alumnos de los 
diferentes niveles educativos, 
con el fin de acercar temas 
actuales y de interés.

Al frente de estas pláticas 
ha estado presente el director 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

En la explanada del  
mural a la Cultura 
Totonaca se encuentran 

los globos aerostáticos del 
programa Festival Navideño, 
para que la ciudadanía se 
acerque y disfrute de un gran 
espectáculo.

El programa Festival 
Navideño  se está desarrollando 
en las instalaciones del parque 
temático Takilhsukut, pero 
los organizadores decidieron 
traer los globos aerostáticos al 
corazón de Papantla 

Durante  las próximas 
horas los globos aerostáticos 
estarán en el mural para que la 
ciudadanía acuda y disfrute y  
se tome una fotografía.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Docentes y alumnos 
de la escuela 
primaria bilingüe 

Xa Sasti Kilhtamaku, 
antes de irse de vacaciones 
decembrinas, participaron 
en su Festival Navideño, 
donde  se desarrollaron 
cantos navideños entre los 
estudiantes, el cual fue muy 
vistoso y muy llamativo, 
posteriormente se realizó el 
convivio en los salones, con 
el objetivo de socializar entre 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Productores  de 
ganado de esta región  
papanteca cerrarán el 

año con buenos números y 
para el 2023 le apuestan a una 
nueva Expo, para exhibir 
ganado de calidad para pie 
de cría, principalmente.

Durante el desarrollo del 
Tianguis Ganadero, les fue 
muy bien a los socios, tras la 
pandemia por Covid-19 se 
lograron reactivar y eso los 
ayudo a cerrar con buenos 
números este 2022.

El presidente de la 
Asociación Ganadera Local, 
Luis Adrián Clemente 
Bello, dio a conocer que 
el ganado de esta zona se 
va a diferentes estados del 

norte de México y a Estados 
Unidos,  “para nosotros es 
importante que la frontera 
con ese país se mantenga 
abierta y  eso ha hecho que 
el 2022 haya sido bueno 
para el gremio”, apuntó.

Señalando  que el hato 
ganadero de esta zona se 
mantiene estable en cuanto 
a cantidad y calidad, porque 
productores de cítricos y 
maíz han regresado a la 
ganadería.

de Seguridad Pública 
Municipal, José Miguel 
Santoyo Hernández, psicóloga 
Saide Zareth González 
Zapata  y el encargado del 
área Jurídica, Jesús Enrique 
Fajardo del Ángel, siguiendo 
las instrucciones del alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez.

Los temas que se han 
llevado a las escuelas son: 
el sistema penal para 
adolescentes, prevención de 
adicciones, protocolo a seguir 

para realizar el Operativo 
Mochila, sistema de justicia 
penal para adolescentes,  la 
Ley Olimpia, violencia en el 
noviazgo, bullying, delitos 
cibernéticos, extorción, 
mecanismos de protección a 
derechos humanos, educación 
sexual.

Las instituciones 
educativas que se han visitado 
para llevar las pláticas 
educativas es la Escuela 
de Bachilleres  Papanteca, 

CECyTEV, Telebachillerato 
Papantla, Escuela Secundaria 
de la col. 10 de Abril y la 
primaria Donato Márquez 
Azuara de la localidad Ojital 
Nuevo.

Los encargados de 
impartir dichas pláticas, 
mencionaron que para el 
próximo año 2023, se van a 
seguir visitando más escuelas, 
donde además de involucrar a 
los maestros y alumnos, se va a 
invitar a los padres de familia.

todos y se dé el vínculo entre 
los agentes educativos.

El director de dicha 
institución escolar, Salomón 
García Malpica, comentó 
que una vez que se regresó a 
clases presenciales el proceso 
educativo de los alumnos 
va bien, la pandemia por 
Coronavirus ya pasó y es 
necesario retomar las clases 
presenciales para que los 
alumnos sigan aprendiendo 
de manera directa en las aulas 
y evitar el rezago educativo.

Señaló que no es lo mismo 
enseñar de  manera virtual, 

porque no todos tienen las 
mismas condiciones pero una 
vez que regresaron a clases 
presenciales la enseñanza se 
fue reforzando de manera 
positiva.

Dijo que los resultados del 
primer semestre que se evalúo  
arrojo un 70 por ciento en el 
aprendizaje de los alumnos, 
“al inicio del ciclo escolar de 
formó un grupo multigrado, 
porque había alumnos de 
segundo a cuarto grado que no 
sabían leer ni escribir y gracias 
al esfuerzo de los docentes, 
dieron resultados positivos y 

eso hace que incorporen a los 
grupos de manera normal”, 
agregó.

Salomón García Malpica,  
expresó que una vez que 
se fueron de vacaciones, se 
espera que la vigilancia en 
dicha escuela se garantice 
por parte de los elementos 
policiacos municipales, para 
evitar que los amantes de 
lo ajeno hagan de la suyas, 
por lo que pide que las 
patrullas hagan sus rondines 
de vigilancia durante 
este periodo vacacional 
decembrino.
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AGENCIAS 
QATAR                 

Francia 
buscará su 

tercera estrella 
en Qatar 2022

Fernando Santos se va de Portugal

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

En los primeros años 
de la década de los 90, 
Francia era un equipo 

de segunda línea en Europa 
al que le costaba clasificar a 
las Copas del Mundo; sí, muy 
contrastante con el que ahora 
disputará su cuarta final 
mundialista de los últimos 
24 años, en la búsqueda de su 
tercera estrella.

Ayer, ante un Marruecos 
que fue por varios lapsos 
superior, Francia confirmó 
que ya está en ese selecto 
grupo de países que pueden 
apelar a la historia y 
tradición para salir airosos. 
No jugó para nada bien, pero 
logró un 2-0 contundente 
que, aparte de maquillar 
muchas carencias, sirvió 
para un solo objetivo: 
ponerlo en la disputa de un 
nuevo campeonato mundial.

El conjunto galo tiene 
ahora la oportunidad de ir 
por el bicampeonato, un 
logro que solo Italia (1934 y 
1938) y Brasil (1958 y 1962) 
consiguieron en la época 
en la que el Mundialno era 
el gran evento que es ahora. 
Sí, algo que nadie hubiera 
pensado a principios de los 
90.

La revolución francesa
Hasta antes de esta 

versión moderna francesa, 
el país europeo vivía del 
recuerdo de la generación de 
Michel Platini, equipo que 
encontró su punto más alto 
en la Eurocopa que ganó en 
casa en 1984 y en el Mundial 
de México 1986 cuando 
finalizó tercero. Sin saberlo, 
ese sería el comienzo de una 
gran crisis que desembocaría 
en la incapacidad para 
clasificar a la Euro de 1988 
y a las Copas del Mundo de 
Italia 1990 y Estados Unidos 
1994.

Ésta última fue la más 
dolorosa porque el conjunto 
galo solo necesitaba de un 
punto en sus últimos dos 
juegos de eliminatoria, pero 
de manera catastrófica no 
lo logró. Así que después de 
ese fracaso, la Federación se 
puso a trabajar para perfilar 
un equipo que diera batalla 
en el Mundial que tendrían 
en casa. Y encontraron la 
fórmula indicada: aceptar la 
mezcla cultural y de naciones 
que había en su propio país.

El árbitro mexicano Fernando Guerrero fue 
designado para formar parte del VAR en la final 
del Mundial de Qatar 2022 que se jugará entre 

Argentina y Francia en el Estadio Lusail.
El duelo que definirá al campeón del Mundo en esta 

edición será pitado por el polaco Szymon Marciniak, 
quien estará acompañado por sus compatriotas Pawel 
Sokolnicki y Tomasz Listkiewicz como abanderados. 
El europeo sonaba fuerte para este partido, y ahora lo 
anunció este jueves la FIFA por medio de redes sociales.

En las asignaciones publicadas este día por el 
máximo órgano del futbol destaca la presencia del 
silbante mexicano que ya tuvo actividad en el VAR en 
otros partidos de la Copa del Mundo. 

Junto a Guerrero en labores de videoarbitraje 
estarán el también polaco Tomasz Kwiatkowski, el 

venezolano Juan Soto y el estadounidense Kyle Atkins
De este modo, se consumó la posibilidad tener 

presencia mexicana en el último partido de Qatar 2022, 
pues César Ramos quedó fuera de la disputa por el lugar 
como central para el duelo tras su participación en la 
semifinal entre los franceses y Marruecos.  El qatarí 
Abdulrahman Al Jassim será el encargado de dirigir 
el partido por el tercer y cuarto puesto entre Croacia 
y Marruecos, con los también colegiados del país 
anfitrión Taleb Al Marri y Saoud Ahmed Almaqaleh 
como auxiliares.

El cuarto árbitro será el brasileño Raphael Claus 
y encargándose del videoarbitraje estarán el chileno 
Julio Bascuñán, el colegiado de los Países Bajos Pol Van 
Boekel, el brasileño Bruno Pires y el estadounidense 
Armando Villarreal

Fernando Guerrero fue designado para formar parte del VAR en el 
juego de Francia Vs. Argentina 

El silbante 
mexicano 

participará 
en la final de 
Qatar 2022

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

Fernando Santos, que dejó 
este jueves la selección de 
Portugal tras ocho años al 

frente, asumió que "es normal" 
que no todos estén "contentos" 
con las decisiones que tomó 
como entrenador y aseguró 
que fue un "privilegio" dirigir a 
las 'quinas'.

"Cuando se gestionan 
grupos se tienen que tomar 
algunas decisiones difíciles".

Santos señaló que "todos 
saben" que las decisiones 

Fue así que, con solo 
ocho jugadores con padres 
franceses de nacimiento 
y 14 que tenían algún 
tipo de mestizaje o 
ascendencia no francesa, 
esta Selección resurgió 
y se volvió protagonista. 
De la mano de Zinedine 
Zidane, precisamente de 
origen argelino, conquistó 
el Mundial del 98 que se 
disputó en Francia y la 
Eurocopa del 2000.

Vino un bajón en 2002 
donde no superaron la fase 
de grupos y fue la gran 
decepción, pero para 2006, 
en los últimos años de Zizou, 
otra vez Francia disputó una 
final, aunque le tocó perder 
ante Italia. La intermitencia 
y el cambio generacional 
provocó que fracasara en 
Sudáfrica 2010 (quedándose 
otra vez en primera ronda) y 
tuviera un papel discreto en 
Brasil 2014, alcanzando los 
cuartos de final.

En esos ocho años llegó la 
siguiente generación dorada, 
con Paul Pogba, Antoine 
Griezmann y Kylian Mbappé, 
entre muchos otros. Así, de la 
mano de Didier Deschamps, 
uno de los campeones del 
mundo del 98, se volvieron 
a quedar con la corona en 
Rusia 2018. Francia se había 
transformado.

Y cuando muchos 
pensaban que las lesiones 
iban a privarlo de la 
posibilidad de soñar con un 
bicampeonato mundial, la 
realidad ha mostrado todo 
lo contrario. Sí, la Francia 
que era ruinas hace 30 años, 
hoy luce fuerte y decidida; 
sin duda alguna es el mejor 
equipo de esta época.

Las finales de Francia
Francia 1998: Francia 3-0 

Brasil
En el Mundial organizado 

en su país, los galos ganaron 
su primera estrella con una 
gran actuación de Zidane.

Alemania 2006: Italia 1-1 
(5-3 pen.) Francia

La segunda Final la 
perdió ante Italia en penales; 
Zidane le dio un cabezazo a 
Materazzi, por lo que se fue 
expulsado.

Rusia 2018: Francia 4-2 
Croacia

El cuadro francés fue 
superior de principio a fin 
y logró su segundo título 
al vencer con claridad a los 
croatas.

que tomó fueron pensando 
que serían "lo mejor" para el 
rumbo del equipo y agradeció 
a todos los jugadores con los 
que trabajó desde 2014, "todos 
sin excepción".

"Salgo con un enorme 
sentimiento de gratitud. 
Enorme por el privilegio que 
fue haber sido seleccionador 
nacional y por el honor que 
tuve por representar a nuestro 
país. Fue un sueño que realicé 
y un objetivo de vida que 
cumplí", afirmó.

El ya exseleccionador 
también agradeció a los 

entrenadores de los clubes 
que enviaron jugadores a la 
selección, a su equipo técnico 
y a la Federación.

Además, dejó una 
mención al presidente de la 
FPF, Fernando Gomes, que 
"siempre" lo apoyó "y fue lo 
que un líder debe ser en los 
buenos momentos, pero sobre 
todo también en los más 
difíciles".

"A partir de ahora seré uno 
más de entre tantos millones 
que vibran y apoyan a la 
selección. Estaré en cuerpo y 
alma como siempre, ya no en 

el campo sino en las gradas y 
en cualquier sitio, cantando 
nuestro himno y queriendo 
mucho que nuestra selección, 
el equipo de todos nosotros, 
nos dé muchas alegrías", 
concluyó.

Santos dejó este jueves el 
cargo de seleccionador tras 
ocho años y después de la 
eliminación de Portugal en los 
cuartos de final del Mundial 
de Qatar ante Marruecos.

Bajo su mando, Portugal 
se proclamó campeona de la 
Eurocopa de 2016 y de la Liga 
de Naciones de 2019.
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Apodaka Tours se corona 
en el futbol femenil

El Sporting San Diego da la campanada

Fuerza Sauces se 
lleva la victoria
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

El Sporting San Diego 
aprovecho dos grandes 
descolgadas para dar 

cuenta del conjunto de OPG 
Amigos de Darío en su 
encuentro correspondiente 
a la actividad de la liga 
de futbol de veteranos 
legendarios 55 y más de Poza 
Rica al imponerse 2-0 como 
locales en el campo Marcelo 
Guzmán.

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

En cerrado compromiso 
correspondiente a la 
gran final del torneo 

de futbol femenil libre de las 
“Noches Mágicas” las cuales 
se juegan en el campo del 
andador Ignacio de la Llave 
de esta ciudad, el cuadro de 
Apodaka Tours levantaría el 
trofeo de campeón 3-2 ante 
Deportivo Moreno.

Ambos equipos contaron 
con cuadro completo, por lo 
cual, las jugadas de gol no se 
hicieron esperar, siendo el 
conjunto de Apodaka Tours 
quienes se adelantaron 
en los números con gol de 
Roxana del Ángel, Viviana 
Domínguez empataría las 
cosas para el Deportivo 
Moreno colocando el 1-1 en 
los números.

Dania Itzel Bigman 
colocaría el esférico al fondo 
de la red con tremenda 
definición de media distancia 
para el 2-1, siendo la jugadora 
Viviana Domínguez quien 
colocó el empate una vez más 
en el marcador, ya con el 2-2 
en los números, el partido 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

Gran encuentro 
tuvieron los 
jugadores de conjunto 

de Fuerza Sauces dentro de 
la actividad en el torneo 
de futbol 7 elite FlagFut 
de Poza Rica, llevándose 
una contundente victoria 
de 4-0 ante el Club Ing´s 
rompiéndole su buena  
racha a estos últimos en el 
torneo.

A pesar de que 
ambos cuadros lograron 
presentarse con plantilla 
completa, en los primeros 
minutos serían más de 
estudio que ofensivo, pero 
al paso de los minutos el 
cuadro de Fuerza Sauces 
comenzaría a inclinar la 
balanza a su favor con un 
gol de José Luis Ramos.

El Club Ing´s buscaría 

                                                                    

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
 

              TEMPORADA 2021 TORNEO DE CLAUSURA 
SABADO 17-12-2022  DEL 2022 

 JORNADA 17 
                                  
                                  
 

  
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Servicio montaño jr super 2000 Gana a jh abogados chapultepec 
Reinosa petromex VS Col. Ruiz cortinez Lopez gazca 16:00 
Sadot VS Super 5 de mayo Raul hernandez gallardo 16:00 
La bomba VS Poza rica in doyemar La bomba 16:00 
Radiorama VS Cazones el trébol 18 de marzo 18:00 
Galgos soto mac Gana a colonia granjas 
Ruiz pozo 8 deporte en cadena VS Suterm laz car el competidor SUSPENDIDO 16:00 
Hípico la estrella flores magon VS Dobermans dupont SUSPENDIDO 16:00 
Coyame climas santa rosa 27 VS Cyasa Juan chino 16:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Legendario 7º VS Colonia petromex Contreras 16:00 
Upn flamexa VS Millonarios ipc Pepe soto 16:00 
Frus secc. 30 GANA A GRANJAS AMIGOS DE KIRI 
Tecos quirasco Gana a real amigos 
Asa mac VS Águilas conalep SUSPENDIDO 16:00 
Col. Halliburton secc. 47 VS Col. Santa emila impresiones adn Marcelo guzman 16:00 
Palma sola amigos de colorin VS Roma distribuidor de carne Sahop 16:00 
Milla águilas imss VS 12 de octubre plan de ayala marroquin 16:00 
DESCANSA Centinelas del 7º 

CATEGORIA MASTER 
 

Amigos de coatzintla agua del cielo VS Deportivo tihuatlan Isacc bauza 16:00 
Flamexa VS Champions amigos de beto chote 16:00 
Abogados  VS Ex alumnos esbo 8 Fracc. Kehoe 16:00 
Totoplan VS Cava de james Ignacio de la llave 16:00 
Empleados municipales VS Sporting petromex sauces 16:00 
Col. 5 de mayo VS Ejido flores Vicente capellini 16:00 
Caciques miguel hidalgo VS Torpedos anahuac 18 de marzo 16:00 
Opg 27 de septiembre VS Col. Laredo amigos de alex y oscar Sebastian rojas 16:00 
Vitega duran VS Col. Dirección de caminos Delio sanchez 16:00 
DESCANSA Sector 4 totolapa 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Cobsa amigos de dario VS Bondojo la carterita o.t.p. 16:00 
Col. Cazones familia bustos VS Argentinos jr Gaviotas  16:00 
Tecos laz car VS Gaviotas Florida 16:00 
Rev tamps VS Lobos parís Gaspar muñoz 16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
Real doctores laredo VS Choapas Villa de las flores 16:00 
Col. Revolución VS Abogados y amigos Enrique sanchez 16:00 
Atlético lazaro cardenas VS Compadres y amigos Sector 4 16:00 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Clínica allems Tepeyac VS Plan de ayla 3 amigos 16:00 
Allumggarr jub secc. 30 Gana a tajin f.c 
Colonia `petromex amigios de layo VS Atlas de la 27 Petromex 16:00 
Ayuntamiento cazones VS Perforación Km. 31 16:00 
Amigos de la 27 VS Amigos de Papantla y poza rica SUSPENDIDO 16:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Universitarios VS Técnicos y profesionistas Plan de Ayala 16:00 
Inde mac VS Imss Alemán 52 16:00 
Ferquimar VS Tecos diamante Benavides 16:00 
Soldadura VS Chapultepec montero Antonio de la torre 16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
14 de marzo VS Master Tepeyac Jardines de coatzintla 16:00 
Real bondojo VS Chapultepec diamante Volcán 16:00 
DESCANSA Joyería juliet 

seria definido por Roxana del 
Ángel quien colocó con gran 
disparo de tiro libre el 3-2 a 
favor de Apodaka Tours en 
este torneo.

La premiación de esta 
liga deportiva comandada 
por Juan Andrés Deceano y 
Jorge Luis Hernández estaría 

realizada por los invitados 
especiales presentes en este 
campo deportivo como lo 
fueron el regidor del H. 
Ayuntamiento Javier Romero, 
Reyes Abelardo Ortiz “Lalo 
Chapultepec” promotor 
deportivo y administrador 
del gimnasio municipal 

“Miguel Hidalgo”, la señora 
Dionisia González y Héctor 
Hernández, siendo Roxana del 
Ángel la campeona goleadora, 
Pollería Vera el tercer lugar 
del torneo, Deportivo Moreno 
subcampeón y Apodaka Tours 
las nuevas campeonas de esta 
categoría.

Este partido sería 
dominado ampliamente por 
el cuadro de OPG Amigos de 
Darío, quienes generaron las 
jugadas más peligrosas desde 
los primeros minutos, pero 
sin poder hacerse presentes 
en el marcador tras no contar 
con la puntería necesaria 
para anotar.

Tras el término del 
primer tiempo, ambos 

equipos se fueron sin 
anotaciones en el encuentro, 
pero para la segunda parte 
ambos conjuntos enviarían 
algunas modificaciones en 
sus respectivos cuadros, 
buscando los goles para 
poder llevarse los tres puntos 
en disputa.

OPG Amigos de Darío se 
fue con todo al frente, pero 
dejaría algunos espacios 

en su parte baja, siendo 
estos aprovechados por el  
Sporting San Diego quienes 
anotarían sus dos goles con 
Armando Domínguez y 
Ángel Ovando para el 2-0, 
OPG se cansaría de fallar 
opciones de gol en el cierre 
del partido dejando escapar 
este resultado y quedándose 
con la victoria el cuadro local 
en esta ocasión.  

llegar con fuerza ante la meta 
rival, pero sus delanteros no 
lograron descifrar la forma 
de poder anotar en este 
compromiso, en el cual el 
conjunto de Fuerza Sauces 
lograría aumentar sus goles 
a favor con tanto de Sergio 
Giovanni Diaz.

Pero Fuerza Sauces no 
se quedó con los brazos 

cruzados y busco sentenciar 
este partido, manteniendo 
su parado ofensivo y 
cosechando dos goles más 
en el segundo tiempo con 
el jugador Jorge Aguirre 
quien entraría de cambio 
respondiendo a la confianza 
de su técnico para conseguir 
esta contundente victoria 
de 4-0.  
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Yordi Rosado confiesa por qué 
se distanció de Adal Ramones

Nietos de Emilio Indio Fernández disputan su herencia a golpes
AGENCIAS  
Ciudad de México        

La casa fortaleza de Emilio 
‘Indio’ Fernández, quien 
falleció en 1986, se 

encuentra en disputa por parte 
de sus nietos y personal que 
administra la propiedad.

La propiedad del destacado 
actor y director mexicano, 
ubicada en Coyoacán, ha sido 
motivo incluso de peleas a 
golpes entre los familiares 
que le sobreviven y los que 
administran la casa.

Citlali Vargas Fernández y 
Emilo Quetzalcoatl Fernández 
se encuentran en medio de 
una disputa legal por la famosa 
casa fortaleza del reconocido 
cineasta mexicano. 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Yordi Rosado y Adal 
Ramones forjaron 
su amistad con la 

transmisión del programa 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Hace más de un año 
Flor Amargo se 
declaró persona 

de género fluido y hace un 
mes en sus redes sociales 
se dijo “no binarie” al 
comprar la ropa que 
siempre había querido 
usar, un traje azul, una 
corbata y un moño.

En ese entonces, 
declaró que seguramente 
se enfrentaría al rechazo 
de muchas personas, pero 
solamente le importaba 
su propia percepción, 
pues por años se había 
enfrentado a que las 
personas que le rodean 
le impusieran vestir con 
ropa que está catalogada 
como para mujer.

“Desde niña, me 
acuerdo cómo lloraba 
porque me hacían 
ponerme el vestido (...) 
Se siente bien padre que 
después de tantos años, de 
tantos prejuicios, hoy me 

Flor Amargo llora al 
ser criticada por usar 

lenguaje inclusivo

liberé y me arriesgué a que 
quizás no me acepten allá 
afuera”, dijo en ese entonces 
Flor.

Desde entonces ha 
incentivado el uso del 
lenguaje inclusivo y 
romper paradigmas de 
vestimenta a partir de que 
sus músicos utilicen faldas, 

pijamas y prendas que son 
comúnmente para mujer.

Debido a ello, Flor 
Amargo ha recibido un  
sinfín de críticas en redes 
sociales, donde cuestionan 
el porqué utiliza el 
lenguaje inclusivo, el cual 
no es aceptado por la Real 
Academia de la Lengua 

Española (RAE) y su estilo al 
vestir.

Fue por esto que el 13 
de diciembre a través de 
su cuenta de Instagram 
compartió un video en el 
que rompió en llanto al 
hablar de los comentarios 
que recibió y cómo éstos 
le han hecho sentir que su 

existencia es suprimida.
“Toda la gente se me 

ha ido encima por usar un 
lenguaje inclusivo, ‘ese no 
es el lenguaje del español’, 
‘no existen las personas no 
binarias’, no existo, nunca 
existí para la sociedad. O sea, 
¿me están diciendo que no 
existo?”

Flor Amargo aprovechó 
este mensaje para anunciar 
que su próximo disco estará 
inspirado en esta polémica 
y el cómo las personas no 
binarias no son aceptadas 
por la sociedad.

“¡Claro que existo! Soy 
no binarie, ni hombre ni 
mujer, soy un alma y así 
se va a llamar el disco, no 
binarie. Y a las personas que 
han sufrido tanto, siendo 
un género que quizás no 
quieren, no encajan, pero a 
fuerzas la sociedad te quiere 
hacer o eres hombres o eres 
mujer, como si el cuerpo 
fuera todo lo que nos define, 
les digo que este disco es  
para ti”

Con este video que 

alcanzó más de 16 mil “Me 
gusta”, Flor también recibió 
decenas de comentarios, 
en donde algunos de sus 
seguidores comenzaron un 
debate sobre el lenguaje 
inclusivo y las personas no 
binarias.

“Haces mucho show y 
drama por algo que siempre 
ha sido así”, “Tan linda que 
eres y con estos berrinches”, 
“Digamos ¡NO! a destrozar 
el idioma español! La 
inclusión no está en 
terminar las palabras con la 
‘e’!”, “Te respeto y valoro tú 
talento, pero este show ya 
está pasado de la raya. Bye 
Flor...”, “Qué bella, claro que 
existes y eres maravillosa”, 
fueron algunas de las 
reacciones de los usuarios.

Algunos internautas 
inclusive le acusaron 
de estar actuando para 
promocionar su nuevo 
álbum, pero ha continuado 
compartiendo contenido 
en el que defiende su 
postura respecto a su 
género

separación de Ramones, 
Yordi dijo que fue uno de los 
últimos en enterarse, aunque 
en varias ocasiones intentó 
acercarse a su amigo, este lo 
rechazó, no obstante siguió 
esperando para apoyarlo, pero 
Adal se distanció del también 
productor por seis meses, 
tiempo en que Yordi comenzó 
a sentir que ya no tenían la 
misma confianza.

En diciembre de 2020 
ambos hablaron del tema y 
entre risas, tragos y lágrimas se 
reconciliaron.

 “‘Si yo te dejé entrar tanto 
en mi relación, ¿Por qué 
cuando tú tienes algo en tu 
relación, que no quieres que 
te comente tanto lo bueno 
como lo malo, te alejas?’ No me 
parece chingón”, expuso.

 Tras la fractura en 
la relación y la pérdida 
de confianza y la falta de 
reciprocidad, se fueron 
distanciando, hasta que 
actualmente casi no se ven. 

“Se fracturó suficiente 
como para ya no tener la 

amistad que teníamos. Ya no 
somos mejores amigos, si nos 
queremos, nos frecuentamos 
muy poco, casi nada”.

A pesar del distanciamiento 
ellos se siguen queriendo como 
amigos e hicieron un pacto 
de vida, Yordi le dijo que aun 
cuando estuvieran enojados 
o distanciados, siempre estará 
ahí cuando más lo necesita y 
Adal no pudo más empezó a 
llorar.

Finalmente Yordi mostró 
su agradecimiento con 
Adal porque atribuye que 
gracias a él tiene un espacio a  
cuadro y relató que sí le  
expresó su molestia. “Quizá lo 
hiciste a propósito, quizá no, 
quizá te diste cuenta, quizá no, 
no lo sé. 

Lo único que sí te digo 
es que la misma amistad no 
vamos a tener, pero si el día de 
mañana me necesitas y te estás 
muriendo en cualquier lugar 
del mundo, yo voy a estar ahí. 
Lo respeto y le agradezco lo que 
me enseñó, yo estoy a cuadro 
gracias a él”.

Otro Rollo durante 12 años, 
pero al término surgió un 
distanciamiento entre ellos 
cuando siguieron caminos 
por separado y ahora fue el 
conductor quien se encargó de 
revelar los detalles.

Durante su plática con 
Adela Micha, el conductor 
mencionó que nunca le tuvo 
envidia a Ramones, pues en el 
fondo sabían que el gran éxito 
de “Otro Rollo”, se debía al gran 
equipo que habían formado, 

asimismo relató que en algunas 
ocasiones se le subí la fama a 
Adal, no obstante Rosado lo 
escuchaba y lo calmaba. 

“Yo era de las pocas 
personas que me le enfrentaba 
a Adal: A ver amigo,¿si sabes 
que están diciendo esto de ti?’, 
No,que no sé que, No, a ver 
cabrón, te están diciendo esto y 
eso bájale tres rayitas”, recordó 
el comunicador. 

Asimismo dijo que al 
término de “otro rollo”, el 
conductor le platicó sobre 
varios proyectos que tenía en 
mente y que en ese entonces 
Ramones, lo apoyó; sin 
embargo, lo que terminó 
por romper tan bonita 
amistad fue que el actor se fue 
inmiscuyendo en la vida de 
Yordi. 

“Algo muy importante es 
que siempre me quiso Adal 
como su hermano y me cuidó 
mucho. Lamentablemente en 
ese cuidado se metió quizá más 
en mi relación de lo que tenía 
que meterse”.

Con respecto a la 

Tal conflicto ya escaló hasta 
los tribunales, sin embargo, ha 
tomado ya tintes agresivos. En 
entrevista para el programa 
vespertino ‘De primera mano’, 
la nieta de Emilio Fernández, 
Citlali Vargas dio detalles 
sobre esta controversia por la 
herencia.

Comenta que la casa 
actualmente está en un 
proceso sucesorio, es decir, que 
están atravesando el proceso de 
la sucesión de testamento que 
inició la madre de Citlali.

A raíz de ese proceso de 
sucesión, se ha generado un 
conflicto con las personas que 
administran la casa fortaleza 
de el ‘Indio’ Fernández.

Afirma Vargas Fernández 
que dichas personas “han 

estado haciendo mal uso de la 
propiedad”, por lo que, no les 
ha caído nada bien que se esté 
iniciando ese proceso para 
ordenar el estatus de la casa 
fortaleza del connotado actor. 

Ante esto, las personas que 
administran la propiedad han 
incurrido en agresiones en 
contra de la familia de Emilio 
Fernández.

La familia del cineasta 
ya tiene identificadas a 
las personas, ya las han 
denunciado y han interpuesto 
órdenes de restricción.

Por otra parte, la familia 
se encuentra en búsqueda del 
testamento de actor, pues en la 
actualidad, la casa se encuentra 
en estatus de intestada, lo que 
significa que no existe un 

documento legal que acredite 
a alguien como dueño de dicha 
propiedad.

Explica Citlali que se cree 
que el ‘Indio’ Fernández sí 
escribió un testamento en 
los años ochenta en el que 
especifica que le dejó partes de 
la propiedad a su hijo Emilio, a 
la madre de Citlali y a la actriz 
Columba Domínguez. 

Según Citlali, uno de sus 
primos otorgó un permiso de 
administración a una persona 
para que manejara la casa 
como un centro cultural.

Dicha persona ha 
organizado eventos sociales 
en la casa fortaleza de Emilio 
Fernández y ha recaudado 
dinero por dichos eventos sin 
reportarlo a la familia. 

Afirma Citlali que no  
saben en dónde están esos 
recursos, sin embargo, existen 
adeudos de predial por 2 
millones de pesos y de luz por 
40 mil pesos.

Afirma Citlali que no  
saben en dónde están esos 
recursos, sin embargo, existen 
adeudos de predial por 2 
millones de pesos y de luz por 
40 mil pesos.

Por otra parte, la casa 
fortaleza cuenta con una 
cédula que la acredita por su 
valor artístico, expedido por 
el Instituto Nacional de Bellas 
Artes.
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Ozuna cantará en la 
ceremonia de clausura 
del Mundial de Qatar

Lorena Herrera reacciona a la demanda interpuesta por 
Lucía Méndez contra Laura Zapata y Sylvia Pasquel

Eugenio Derbez confiesa si cree que 
Victoria Ruffo sería buena primera dama

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El famoso comediante 
Eugenio Derbez, quien 
se mantuvo alejado del 

ojo público por varios meses 
desde que se accidentó el 
hombro, rompió el silencio 
sobre lo mucho que le afectó 
el darse cuenta que pudo 
haber perdido el brazo y si 
considera que su exesposa, 
Victoria Ruffo sería una 
buena primera dama. 

Esto último, luego de 
que se revelara que el actual 
esposo de Victoria Ruffo, 
Omar Fayad pudiera ser uno 
de los posibles candidatos a 
presidente de la República 
Mexicana para el 2024. “No, 
luego las actrices no son 
buenas primeras damas, 
yo digo que no, mejor no”, 
expresó Eugenio en una 
entrevista con diversos 
medios.

Sin embargo, eso no fue 
todo, ya que el mexicano 
se pronunció ante los 
buenos deseos que recibió 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Lorena Herrera ha 
reaccionado luego de que 
Lucia Méndez diera a 

conocer que ha interpuesto una 
demanda por la vía civil y moral 
en contra de Laura Zapata y Sylvia 
Pasquel, sus excompañeras del 
reality 'Siempre reinas’.

‘La diva de México’ tomó 
acciones legales por el daño 
que le han provocado sus dos 
coestelares al expresarse mal de 
ella, situación que ha repercutido 
en su trabajo. 

Por su parte, Lorena Herrera 
se ha manifestado y afirma que 

se mantiene al margen de ese 
pleito y está enfocada en sus 
proyectos.

Por medio de un comunicado, 
Herrera dio a conocer su postura 
ante la controversia que tienen 
desde hace varios días sus ex 
compañeras de reality.

De acuerdo con dicho 
comunicado, la actriz y 
conductora de 55 años prefiere 
mantener su sana distancia y no 
dar ningún tipo de declaración 
al respecto.

“La cantante y actriz Lorena 
Herrera se deslinda de hacer 
cualquier declaración al 
respecto”, destaca el escrito.

Además, señala que está 

enfocada y concentrada en 
apuntalarse como la ganadora del 
reality ‘Masterchef Celebrity’ 
este 19 de diciembre.

“Por el momento, su único 
y más importante interés 
es la recta final del exitoso 
reality ‘MasterChef’, en el 
cual, se ha colocado como la 
primera finalista de esta última 
temporada de celebridades y 
que concluirá exitosamente 
este próximo día domingo 19 de 
diciembre”.

Asimismo, Herrera dijo que 
por respeto a sus compañeras no 
dará ninguna declaración, ya que 
a las tres actrices les tiene cariño 
y aprecio, por lo que espera que 

esta situación se arregle pronto.
“No dará ninguna 

declaración con respecto a dicho 
tema y manifiesta su cariño y 
respeto por las 3 involucradas y 
deseando que esto se solucione 
de la mejor manera posible”, dice 
el comunicado. 

‘Siempre reinas’ es un reality 
producido por la plataforma 
digital Netflix, del que forma 
parte Lorena Herrera, Laura 
Zapata, Lucía Méndez y Sylvia 
Pasquel, el cual, causó gran 
revuelo, pues la audiencia pudo 
conocer aspectos de cada una 
de las integrantes del programa 
que, quizá, eran desconocidos 
para la mayoría.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Con motivo de la 
clausura del mago 
evento, la FIFA 

anunció que Ozuna será 
el encargado de clausurar 
el Mundial de Qatar 2022 
en el Lusail Stadium. 
Ozuna recién publicó 
una historia en sus redes 
sociales en la que muestra 
que ya se encuentra en 
Qatar. 

Entre las canciones 
realizadas para ambientar 
el torneo mundialista, 
suena desde agosto de 
este año el tema ‘Arhbo’, 
interpretado por Ozuna 
y el rapero franco-
congoleño Gims. La 
canción pretende inspirar 
la unidad y solidaridad.

Ese tema es parte de 
la banda sonora oficial 
del Mundial de Futbol 
de Qatar 2022. ‘Arhbo’ 
en qatarí significa 
“Bienvenidos” en español. 
Dicha canción ha 
alcanzado el número 1 

en la lista ‘Latin Airplay de 
Billboard’.

Recientemente, Ozuna 

expresó a propósito de la 
emblemática y la Copa del 
Mundo que:

 “Sea cual sea el viaje en 
el que se hayan embarcado, 
los trajo hasta aquí, a 

este momento, y por este 
momento están en casa. 
Dicen que el hogar es donde 

está el corazón, ¿no? A 
todos los que vienen, 
a aquellos que de todo 
corazón quieren venir, les 
decimos ‘Bienvenidos’, 
¡bienvenidos a casa!”

Asimismo, Ozuna se 
asoció con la refresquera 
Coca-Cola para lanzar 
una colección de latas 
conmemorativas de 14 
diseños diferentes de 
algunos de los países 
que compiten en la justa 
mundialista. 

Ese lanzamiento de 
latas de edición limitada 
también tiene como 
objetivo destinar un 
donativo para rehabilitar 
canchas de futbol en el país 
de Ozuna.

Por su parte, el 
video de ‘Arhbo’ cuenta 
actualmente con más de 60 
millones de visualizaciones 
en YouTube.

Mientras que, 
‘Monotonía’, el tema de 
Shakira en el que participa 
Ozuna ocupa el número 2 
de la lista ‘Latin Airplay’.

de parte de Victoria Ruffo, 
cuando ella se enteró que 
había tenido un accidente 
y estaría en rehabilitación 
por un tiempo, así como del 
comentario que hizo sobre 
su edad. 

“Leí que me había 
mandado buenas vibras, 
buenos deseos, y estoy 
muy agradecido por eso, 
así que hoy elevaré una 
oración por ella de regreso… 
Después dijo que estaba yo 
viejito, nada más quería yo 
recordarle que ella es mayor 
que yo, entonces…”, comentó 
el famoso.

Tras ello, Eugenio Derbez 
se sinceró sobre cómo avanza 
su recuperación y si volverá 
a recuperar la movilidad en 
el brazo por completo, algo 
que aseguró que no volverá a 
ocurrir, pero que su mejoría 
es bastante significativa. 

“Tuve cita con el doctor, 
con el que me operó y ya me 
dijo que voy muy bien, es una 
recuperación larga porque 
todavía no puedo hacer 
muchas cosas, no puedo 

levantar el brazo, no puedo 
agarrarme la cabeza bien, 
pero va a llevar de 6 meses a 1 
año una recuperación total”, 
agregó.

Sumado a ello, el cómico 
explicó que durante todo el 
tiempo que permaneció en 
cama, tuvo que lidiar con 
el dolor de la lesión y una 
fuerte depresión, ya que le 
afectó mucho al enterarse 
que podría haber perdido el 
brazo si su cuerpo rechazaba 
la prótesis que le habían 
puesto.

“Si me dio una depresión 
total porque te pasan muchas 
cosas por la cabeza cuando 
te dicen que ya no vas a 
recuperar el movimiento 
que tenías antes y pensé que 
podía llegar a perder el brazo 
porque me iban a poner un 
reemplazo de hombro. Me 
dio miedo porque se partió 
en 17 pedazos el hombro, 
pero ya estoy bien, ya estoy 
bien de ánimo, ya estoy 
bien del brazo, y estoy bien 
de todo”, confesó Eugenio 
Derbez.

Para finalizar, Eugenio 
Derbez habló sobre los 
comentarios que en dias 
pasado hizo el cineasta 
mexicano Guillermo del 
Toro donde confesó que no 
le gustaba el cine que hacía 
Eugenio Derbez, a lo que 
el actor explicó que todo se 

trató de un malentendido, 
ya que ambos mexicanos son 
muy buenos amigos.

 “Lo que él dijo fue otra 
cosa, dijo ‘ya párenle de 
estarme molestando con 
lo Derbez y Chaparro y 
aprendan porque hay otro 
tipo de cine, además del de 

Derbez y Chaparro, todos 
los grandes directores 
actualmente, que están 
yendo a festivales, no nada 
más Derbez y Chaparro, era 
lo que él quería decir, en 
ningún momento nos atacó, 
soy muy buen amigo de él”,  
concluyó.



 

Evadió la justicia 

"Madrina" choca con una pipa transportadora de alcohol 

Ejecutan a pareja en el panteón en Córdoba

Millonario 
choque en 

la autopista 

En el tramo carretero Tuxpan-Tampico 

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz 

Una pareja fue 
asesinada a balazos en 
el panteón particular 

cordobés, en el municipio de 
Córdoba, donde los agresores 
escaparon. 

El ataque se perpetró la 
tarde de este jueves, cuando 
hombres armados atacaron 
a una pareja en el citado 
cementerio, ubicado en la 
avenida 43 y calle 9.

La fuente indicó que 
tras la agresión, el hombre 
falleció en el lugar, mientras 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un tráiler tipo madrina 
cuyo conductor 
perdió el control y se 

estrelló contra el muro de 
contención de la autopista 
Tuxpan-Tampico y después 
se proyectó contra una pipa 
que transportaba alcohol 
provocando millonarios 
daños materiales; por 
fortuna no hubo lesionados.

Fuentes de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras, dieron a 
conocer que estos hechos se 
registraron en la autopista 
mencionada a la altura del 
entronque con la carretera 
libre Tuxpan Tampico  
justo a la altura de la 
comunidad de Buenos 
Aires, perteneciente a este 
municipio.

Fue en este sitio donde 
chocaron un tráiler 
denominado tipo "madrina", 
propiedad de la empresa 
ATR, color azul y blanco, con 
número económico 2052, 
con placas de circulación 
291F6T del Servicio Público 
Federal, cuyo conductor 
de quien no se reveló su 
nombre perdió el control de 
la unidad y se estrelló con el 
muro de contención y una 
pipa.
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La unidad afectada es 
una pipa de la empresa 
Univar Solutions color 
blanco con placas de 
circulación PZ4876A del 
estado de Nuevo León, 
la cual transportaba 
alcohol y sufrió daños 
materiales en el auto 
tanque provocando que 
el material peligroso 
se derramará sobre la 
carretera.

Elementos de 
bomberos y personal 
de Protección Civil 
acudieron al lugar y 
acordonaron la zona 
evitando el tráfico en 
ambos sentidos sobre 
esa vía toda vez que por 
el tipo de material que 
se derramó tendría que 
hacerse las maniobras 
correspondientes para la 
limpieza de la carpeta de 
rodamiento.

Por otra parte oficiales 
de la Guardia Nacional 
división Carreteras 
tomaron este suceso como 
un choque por pérdida 
de control, con derrame 
ambiental lo que generó 
que las unidades quedarán 
a disposición de la Unidad 
Integral Procuración de 
Justicia toda vez que los 
daños materiales superan 
los 5 millones de pesos.

que la mujer fue atendida 
por personal paramédico 
y trasladada a un hospital, 
donde minutos después 
murió.

La zona fue acordonada 
por elementos policiacos 
donde más tarde llegó 
personal de la Fiscalía 
General del Estado a tomar 
conocimiento de la ejecución.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento del cuerpo 
dentro del panteón, para 
luego trasladarlo al Servicio 
Médico Forense; nada se supo 
de los asesinos.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz         

La fuga de gas en un 
tanque estacionario en 
un céntrico local en la 

ciudad de Xalapa, movilizó 
a personal de diversos 
cuerpos de socorro, sin que 
se reportaran heridos, ni 
intoxicados.

La contingencia se 
registró la tarde de este 
jueves, cuando una llamada 
al número de emergencias 
911 alertó que había un 
fuerte olor a gas, en un 
local ubicado sobre la calle 

ARTURO ESPINOZA 
Jáltipan, Veracruz 

Un puente peatonal 
fue derribado tras 
ser impactado por 

una grúa en la carretera 
Transísmica, a la altura del 
municipio de Jáltipan de 
Morelos.

El accidente se registró 
este jueves, cuando un pesado 
vehículo tipo grúa circulaba 
sobre la citada carretera.

Al llegar a la altura de la 
calle Morelos, debido a las 
dimensiones de la grúa, ésta 
impactó el puente el cual se 
removió de su lugar cayendo 
sobre el pavimento.

La estructura quedó 
atravesada sobre la carretera, 
por lo que testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911.

Tras la llegada de los 
socorristas éstos confirmaron 
que no había  lesionados, 
mientras que la Guardia 
Nacional División Carretera 
se haría cargo del chofer 
responsable.

Grúa choca contra puente 
y lo derriba en Jáltipan

Fuga de gas moviliza a 
bomberos en Xalapa

Enríquez.
El apoyo fue canalizado 

a elementos de la Policía 
Municipal, Bomberos y 
personal de Protección 
Civil.

La gente indicó que los 
bomberos encontraron que 
una un tanque estacionario 
presentaba fuga de 
combustible en una de sus 
válvulas.

Tras controlar el siniestro 
y dejar recomendaciones 
pertinentes los cuerpos de 
socorro se marcharon de 
lugar, sin que se reportaran 
lesionados, ni intoxicados.
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BENJAMÍN PORTILLA   
Poza Rica, Veracruz  

Temerosa pero  
decidida fue como una 
mujer decidió romper 

el silencio y denunciar 
el abuso sexual del cual 
fue víctima al solicitar la 
presencia de las autoridades 
en su vivienda y narrar este 

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz 

Un automóvil resultó 
dañado tras un 
ataque armado a las 

afueras de un restaurante 
en la carretera Costera del 
Golfo, en el municipio de 
Acayucan.

La agresión se registró la 
noche de este jueves, cuando 
sujetos con armas de fuego 
llegaron al estacionamiento 
del restaurante Pollos 
Guamúchil ubicado sobre 
la citada carretera, esquina 
con la calle prolongación 
Porfirio Díaz.

En ese lugar, los agresores 
dispararon varias veces en 
contra de un automóvil 
Ford, modelo reciente, color 
naranja, para después huir.

La fuente indicó que el 
propietario del vehículo 
se encontraba dentro del 
citado local, pidiendo 
auxilio al número de 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Policía Ministerial 

con sede en Córdoba 
cumplimentó una orden de 
aprehensión en contra del 
ex Secretario de Gobierno 
en Veracruz, Rogelio "N" 
como presunto responsable 
de los delitos de peculado 

Mujer denuncia abuso 
sexual en Poza Rica

Cumplen orden  
de aprehensión  

contra Rogelio “N”

Disparan contra auto en 
restaurante en Acayucan 

Por peculado y ejercicio indebido de la función pública

Viernes 16.12.2022

traumante episodio.
Este hecho se dio la  

tarde del jueves en la calle 
Río Santo Domingo la 
colonia Arroyo del Maíz, 
hasta dónde llegó la unidad 
de atención contra la 
violencia de la mujer de la 
policía municipal quiénes 
levantaron dicho reporte.

Los municipales siguieron 

al protocolo establecido y 
dieron parte a la unidad 
integral de procuración de 
justicia de la fiscalía general 
del estado (FGE) por lo que 
intervinieron detectives de 
la policía ministerial.

La identidad de la 
agraviada se ha mantenido 
resguardada por la 
delicadeza del caso, el cual ya 

está siendo investigado por 
la FGE y se dice que se tiene 
avances importantes.

La mujer denunciante 
fue resguardada por los 
municipales hasta que fue 
llevada ante las autoridades 
ministeriales, quiénes 
podrían exponer su caso 
ante un juez de control en las 
próximas horas.

y ejercicio indebido de la 
función pública.

Por tal motivo será 
presentado en audiencia 
inicial ante el Juzgado de 
Control del XI Distrito 
Judicial con sede en Pacho 
Viejo, para que defina su 
situación jurídica radicada 
en el proceso penal 
312/2021.

Aunque el perredista, 
quien fue secretario de 

gobierno en el pasado 
bienio que encabezó el 
panista Miguel Ángel Yunes 
Linares ya había obtenido 
un amparo por uno de 
estos señalamientos, habrá 
de enfrentar de nuevo a la 
justicia.

Hasta ahora la FGE sólo 
dio a conocer estas nuevas 
imputaciones sin detallar 
más sobre el proceso que se 
le sigue.

emergencias 911. 
El apoyo fue canalizado 

a la Policía Estatal quienes 

a su arribo acordonaron 
la zona, donde más tarde 
personal de la Fiscalía 

General del Estado llegaría 
a recabar indicios del 
ataque.

No se reportaron 
lesionados, ni detenidos 
por lo que las autoridades 

correspondientes darían 
inicio a la carpeta de 
investigación.
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Se desliza por una 
pendiente y choca

Ante FGEV denuncian por desaparición 
forzada a policías que detuvieron a 

Tesorero de Sayula de Alemán

Aparatoso choque deja sólo daños
No permiten intervención de Tránsito Municipal

ALEJANDRO ÁVILA               
Xalapa, Veracruz  

Los elementos policiales 
que detuvieron al 
Tesorero del municipio 

de Sayula de Alemán y su 
escolta apenas hace unas 
semanas, fueron denunciados 
ante la Fiscalía General 
del Estado de Veracruz por 
presunta desaparición forzada.

En la denuncia se 
puntualiza que durante varias 
horas, antes de formalizar la 
detención, lo tuvieron privado 
de la libertad, incomunicado, 
y usaron ese tiempo para 
fabricar la escena del supuesto 
delito que ahora se persigue 
en contra del Tesorero, 
Rafael González Cárdenas, y 
su acompañante, el Capitán 
de SEDENA, Gioberti 
Tochimani Vázquez.

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Cuantiosos daños 
materiales es el 
saldo que arroja un 

aparatoso choque en donde 
un sujeto con su automóvil 
intentó iniciar marcha y tras 
colisionar con un camión de 
volteo se proyectó con una 
camioneta.

Fuentes de Tránsito 
Municipal dan a conocer 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Elevados daños materiales 
es el saldo que arroja un 
aparatoso choque entre 

una pipa transportadora 
de agua y un coche de 
alquiler, por fortuna no hubo 
lesionados aunque los daños 
materiales son elevados.

Este accidente ocurrió 
en la calle Libertad, de la 
colonia Anáhuac, de esta 
localidad informaron fuentes 
de la Dirección de Tránsito 
Municipal.

En el lugar chocaron una 
pipa transportadora de agua, 
marca Ford 350, color blanco, 
con placas de circulación 
YK7236A del estado de 
Veracruz, conducido por 
Ramón L.J., de 49 años, con 
domicilio en la colonia Villa 
Rosita, de esta localidad y 
un automóvil de alquiler 
marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales, con número 
económico 191, con placas 
de circulación A040XCK 
del estado de Veracruz, 
conducido por Agripino 
C.H., quién destacó que al 
momento del percance se 

encontraba estacionado.
El informe oficial establece 

que la pipa transportadora 
de agua al subir por una 
pendiente de la calle 
mencionada sufrió una falla 

mecánica y se deslizo hacia 
atrás chocando con el coche 
de alquiler pero por fortuna 
no hubo lesionados.

Elementos de tránsito 
municipal realizaron las 

diligencias correspondientes 
pero los conductores 
argumentaron haber llegado a 
un acuerdo para el pago de los 
daños materiales en el sitio del 
percance.

que el accidente ocurrió en 
la avenida 15 de septiembre 
entre las avenidas 
Cuauhtémoc y Colombia, 
de la colonia Centro, de 
esta localidad justo a escasos 
metros de la Dirección de 
Tránsito Municipal.

Las unidades que 
participaron en este percance 
son un automóvil marca 
Dodge tipo Neón, modelo 
2002, color gris, con placas 
de circulación 238YZB del 

distrito Federal, conducido 
por David G.L., de 37 años, 
con domicilio en la colonia 
Rafael Hernández Ochoa, de 
esta localidad.

Así como un camión 
de volteo, marca DINA, 
color azul y blanco, con 
placas de circulación 
YA6316A del estado de 
Veracruz, conducido por 
José Cándido G.G., de 52 
años, con domicilio en la 
colonia Miguel Alemán, 
de esta localidad y una 
camioneta marca Nissan 
tipo NP300, color blanco, 
con placas de circulación 
XK0221A del estado de 
Veracruz, conducido por 
José Guadalupe H.G.

El informe de la Dirección 
de Tránsito Municipal da a 
conocer que el conductor 
del automóvil inventó 
iniciar marcha y chocó con 
un camión materialista 
posteriormente se proyectó 
con una camioneta.

Es de mencionar que los 
conductores llegaron a un 
acuerdo y solicitaron la no 
intervención del perito en 
turno de la dependencia de 
vialidad.

Cabe resaltar que la 
denuncia fue colocada en 
la Fiscalía Especializada 
en Personas Desaparecidas 
en Xalapa, bajo la carpeta 
383/2022, pues es de 
mencionarse que en 
Acayucan, donde se dieron los 
hechos, no quisieron tomarla.

En la denuncia se señala 
a los oficiales Luis Ángel, 
Margarito y Víctor, elementos 
de la Fuerza Civil que 
manejaban la patrulla en la que 
cerraron el paso al coche KIA 
Río en el que se desplazaba el 
Tesorero y su escolta el pasado 
seis de diciembre, y que con 
lujo de violencia los bajaron 
y se los llevaron con rumbo 
desconocido, tapados de la 
cabeza y esposados.

Durante varias horas, 
relata la denuncia, fueron 
llevados desde Acayucan, en 

donde se realizó la detención 
frente a Villa Cantares, a 
Coatzacoalcos, en donde los 
llevaron a instalaciones de la 
base policial en Palma Sola, en 
la colonia Benito Juárez Norte.

En ese punto, dice el 
documento, los obligaron a 
disparar armas de fuego, las 
cuales tenían que manipular 
con una bolsa negra colocada 
en la mano y brazos para 
impregnarse de pólvora.

En la queja recalcan que 
fueron detenidos a las nueve 
de la mañana, sin embargo, 
en el parte oficial, los policías 
ponen que la detención se dio 
poco después de las dos de la 
tarde, con lo que estuvieron 
privados de la libertad e 
incomunicados durante varias 
horas.

Debe indicarse que el 
delito de desaparición forzada 

es uno de los más penados en 
el país, y en Veracruz.

Hay que recordar que en 
los inicios de cada gobierno, 
es común las detenciones 
de policías veracruzanos 
que cuentan con denuncias 
de desaparición forzada de 
pasadas administraciones, 
pues se trata de un delito que 
no pierde vigencia.

Tan solo en marzo pasado, 
durante un evento para 
celebrar a policías en Lencero, 
la Fiscalía de Veracruz detuvo 
a once elementos estatales y de 
la Fuerza Civil por denuncias 
de desaparición forzada 
del pasado, y podrían ser 
sentenciados hasta a 80 años 
de prisión.

El famoso caso de El 
Archi, ex director de la 
Policía Vial que fue blando 
de desaparición forzada a 

manos de sus compañeros, 
también puso tras las rejas al 
ex director de operaciones de 

la SSP, Juan Alan N, así como 
al ex delegado de la SSP en 
Veracruz.


